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Diputados locales 
aprueban acuerdo para 
la integración de las nuevas 
comisiones legislativas

“No iremos en 
alianza con el 
PAN, con el PT si: 
Castellón Fonseca  a4a5

Nayarit estado de 
mujeres maltratadas 
por “agachonas”: 
Noemí Ramírez

“Estoy luchando 
para salir adelante; 
no sé cómo, pero voy 
a poder”: La Aurora   a9 

“Cuesta de enero” incrementa 
el estrés y la depresión en 
la población nayarita: SSN

a3

Consigue Roberto 
Sandoval más 
vivienda para 
comunidades 
indígenas

a9

a3

*El jefe de psiquiatría en la 
Secretaría de Salud de Nayarit, 
José Antonio Palacios Isaac, 
comentó que es precisamente 
en este tiempo, posterior al Año 
Nuevo, conocido como la “cuesta 
de enero”, donde se incrementan 
las depresiones entre la población, 
que de no ser atendidas, se corre 
el riesgo latente de llegar a los 
suicidios.
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La  diputada local suplente por el Distrito 
VI que comprende los municipios del Nayar 
y la Yesca María Herlinda López García, 
quien sustituye en la curul a Jasmine 
María Bugarin Rodríguez, esta última por 
ser la abanderada tricolor que buscará la 
diputación federal por el Tercer Distrito y 
quien en el Congreso se caracterizó por 
ser la cara bonita de la XXXI Legislatura. 

De María Herlinda les comento, que luego 
de haber tomado protesta al cargo el lunes 
último, se integró de lleno a los trabajos 
legislativos y de entrada tomó posesión 
como Presidenta de la Comisión Especial 
de Gran Jurado, Sección de Enjuiciamiento, 
a la vez ocupará la Secretaría de la 
Comisión de Investigación Legislativa y 
será la Vicepresidenta de la Comisión de 
Asuntos Indígenas. 

Además la diputada María Herlinda López 
García, quien estudió siete semestres en 
la Universidad Tecnológica Nacional de la 
Sierra la licenciatura de Educación Indígena, 
también se desempeñará como vocal en las 
comisiones de Salud y Seguridad Social, 
de Industria, Comercio y Turismo y en la 
Comisión Justicia y Derechos Humanos. 
Sin duda que hasta hace unos cuantos 
días la flamante diputada local por el VI 
Distrito, ni en sus sueños más fantasiosos 
se llegó a imaginar que en los primeros días 
del año 2015 estaría en el Congreso del 
Estado tomando protesta como legisladora y 
asumiendo determinadas responsabilidades 
en diferentes comisiones, algunas de ellas 
muy importantes para el desarrollo del 
estado, ya que hasta hace unos cuantos 
días se dedicaba a las labores del hogar 
lavando la ropa, cambiar pañales, y cocinar 
para su familia, así como la cría de aves de 
corral, en su casa de Puente de Camotlan, 
municipio de la Yesca.

Afortunadamente para ella ya no pasarán 
privaciones económicas. Ahora la suerte 
le sonríe al sacarse el 
premio mayor, toda vez 
que de golpe y porrazo 
ya es congresista, y 
percibirá un sueldazo como 
representante popular de 
los municipios del Nayar y 
de la Yesca. Claro está que 
en su desempeño tomará 
decisiones importantes en 
las comisiones en las que 
le corresponderá participar 
y aunque para algunos la 

diputada no pudiera contar con las tablas 
suficientes para desempeñar el cargo que 
ahora ostenta, lo cierto es que en la misma 
situación están otros legisladores como 
panista Martha Rodríguez que nunca sube 
a la tribuna y cuando lo hace es para decir 
estupideces, lo cual significa que los tres 
años que estuvo cobrando como regidora 
en el ayuntamiento de TEPIC se la pasó 
dormida, así que vale la pena conocer 
el trabajo de la diputada María Herlinda 
quien llega con todas las ganas de hacer 
un bien las cosas para beneficio de sus 
representados.

Del municipio de IXTLA DEL RIO 
hacemos mención que dejó de existir el 
ilustre profesor y ex presidente municipal 
José Guadalupe Sánchez Jaime, un gran 
docente y excelente amigo que conocí 
en la década de los noventas cuando 
se desempeñó como Coordinador de la 
Supervisión Escolar de la Zona Sur de 
Nayarit,   distinguiéndonos siempre con su 
amistad. Fue un mentor apasionado de su 
profesión que supo inculcar sus conocimientos 
a generaciones de jóvenes, hoy muchos 
de ellos importantes profesionistas y gente 
valiosa. Como presidente municipal contribuyó 
a la modernización de IXTLAN DEL RIO, se 
llevaron los servicios básicos a todas las 
colonias de la cabecera municipal, así como 
en los ejidos, el edificio municipal sede de 
la alcaldía fue ampliado, se le construyo el 
segundo piso, encabezando un gobierno 

municipal cercano a la 
gente. El profesor José 
Guadalupe Sánchez 
Jaime con su partida 
deja un legado que el 
pueblo de IXTLAN DEL 
RIO valora y aquilata. 
Desde este espacio 
enviamos nuestras 
sentidas condolencias 
a su hijo Lupillo y a toda 
su familia. Descanse 
en Paz. 

La diputada María Herlinda sin jugar 
a la lotería se sacó el premio mayor

El 28 de noviembre del año 2000 
el parlamento holandés votó una 
ley que autorizaba, bajo un estricto 
procedimiento jurídico y médico, la 
práctica de la eutanasia, en caso de 
pacientes adultos con enfermedades 
terminales, sin esperanza alguna de 
que un tratamiento mejore su calidad 
de vida que le resta. Holanda se 
convertía así en el primer país del 
mundo que legalizaba la eutanasia, 
el ‘bien morir’. Tal asunto conlleva 
las modalidades de suicidio asistido 
y muerte por misericordia.

La eutanasia ha sido tema muy 
controvertido, lleno de polémica, por 
años, aunque la postura mayoritaria 
de los médicos y algunas directrices 
gubernamentales toleraban tal práctica 
en ciertos casos específicos, el código 
penal no había sido refrendado, por 
lo que de tal manera los médicos 
corrían el riesgo de ser acusados de 
asesinato.

En 1994 se dio un paso positivo 
sobre tal asunto al establecerse la 
obligación del médico de informar a un 
ministerio sobre ello, antes de realizar 
esa ‘muerte por misericordia’. Luego, 
ya en 1996, tal obligación pasa a un 
comité de juristas y de médicos, y ahora 
existen ciertos requisitos demasiado 
claros, donde el paciente, adulto, 
manifieste una enfermedad incurable 
que produzca dolores cotidianos y 
fuertes, y que no exista tratamiento 
médico alguno que pueda subsanar 
tal padecimiento. También, se debe 
contar con una opinión segunda que 
confirme la anterior y –subráyese- el 
consentimiento firmado por el paciente.

Existe lógica oposición de grupos 
católicos y protestantes, que ven 
y consideran que eso vá contra la 
terminación no natural de la vida, 
sin excepciones. También muchas 
organizaciones médicas, a nivel 
mundial, se manifiestan en contra, 
bajo el argumento que el deber del 
médico es salvar vidas siempre y que, 
en consecuencia, se atenta contra la 
ética profesional, incluso al ayudar a 
que alguien se suicide. Y, realmente, 

son pocos los países que aceptan la 
eutanasia, en alguna forma.

Finalmente, se nos recuerda que 
es el único país europeo que había 
legalizado la eutanasia, antes que 
Holanda, fue la Alemania nazi (1935).

ANÉCDOTA.- De nuestro distinguido 
maestro,  e l  doctor  ANTONIO 
CAMARENA FLORES, misma que nos 
relata en una de sus colaboraciones 
periodísticas del ‘Vocero del Norte’ 
(Tecuala, 5 de septiembre del 2009), 
en su columna ‘Desde mi Óptica 
(Allende)’, cuando estuvo de visita en 
la UAN el reconocido “teatrero” –así 
se autodenominaba-, eminente poeta 
y diplomático y doctor en Derecho, 
HUGO GUTIÉRREZ VEGA, quién fue 
invitado a dar una magistral conferencia, 
evento efectuado en el recinto de la 
Biblioteca Magna. Pues –como dijo 
el dermatólogo-, “vamos al grano”. 
Después de haber estado nuestro 
gran oftalmólogo “closet o the butaca”, 
y escuchar estupefacto las frases 
poco afortunadas del entonces doctor 
WICAB (“Está usted en una pequeña 
Universidad, pero también el Estado 
es pequeño…”), comenta: “El café 
hizo su efecto diurético y presuroso 
acudí a los mingitorios de la Biblioteca 
Magna, donde contraviniendo con las 
indicaciones de la Secretaría de Salud 
de lavarse las manos, no había jabón ni 
papel. Hasta entonces comprendí que 
mi mano quedaba mojada al saludarme 
una compañera y, al hacérselo notar, 
se disculpó diciendo que ‘venía del 
baño’, eufemismo usado para indicar 
el sitio a donde no se vá precisamente 
a bañarse”… (¡Já!.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez 
pesos. Está a sus órdenes en Avenida 
México, número 451 norte (a un lado 
del puente), en la colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. Allí lo atiende nuestro 
amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 311 721 99 64. ¡Visítenos 
y saldrá convencido!

“¡MÁTENME PORQUE ME MUERO!”

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar
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“Cuesta de enero” incrementa 
la depresión: Palacios Isaac 

* Problemas familiares, laborales, escolares o de noviazgos, así 
como de pareja, son factores que predisponen a la depresión para 

luego irse al suicidio, hay que prevenir, programas de salud en este 
sentido han sido rebasados, hay que buscar nuevas estrategias

* La señora, un símbolo de Tepic que por 65 años atendió su puesto 
de revistas en el portal Bola de Oro, no se retira: “no me gusta pedir, 
no me gusta nomás estirar la mano. Me gusta el trabajo y allá en el 

portal pasé toda una vida”…

Por Oscar Verdín Camacho 

Durante aproximadamente 65 
años, el puesto de periódicos y 
revistas La Aurora, de la señora 
Aurora Murillo Rúelas permaneció 
en el área del portal Bola de Oro, 
frente a la plaza Principal de Tepic.

Todos los días, para cientos o 
miles de personas resultó común 
detenerse frente a La Aurora para 
leer los encabezados de periódicos, 
comprar alguno o  una revista, un 
chicle, un cigarro, un dulce, unos 
cacahuates.

En los últimos años, debilitada su 
vista, la señora llegó a un acuerdo 
con Fausto Camacho -quien siendo 
joven la ayudó en algunas tareas- y 
siguió adelante con el puesto, ella 
siempre presente, hasta que el 
pasado fin de año no se pudo más. 
Agobiaba el pago de renta por el 
local, la luz y otros gastos, por lo 
que el cuatro de enero fue retirado 
lo último que quedaba. 

Y después simplemente fue 

bajada la cortina metálica.
No han sido pocos quienes 

han buscado a La Aurora en los 
últimos días. “Ya fue cerrado, ya 
no va abrir”, indica un vendedor 
de hierbas medicinales.

SU AÑORANZA

Nacida el 12 de diciembre de 
1930 por la calle Zaragoza, “cuando 
Tepic era chiquito”, a esta señora 
que ha cumplido 84 años le duele en 
el alma haber dejado el puesto del 
portal Bola de Oro, donde conoció a 
generaciones de familias que fueron 
con ella a comprar el periódico del 
día, algunos de los cuales ya no 
circulan y recuerda varios: El Nayar 
(antecedente de Meridiano), Prensa 
Libre, La Escoba, El Sol de Tepic, 
El Tiempo… 

También comenta que durante 
muchos años hubo niños que la 
ayudaron en diversas tareas, los 
cuales ahora son profesionistas. 

Doña Aurora es encontrada el 
lunes 12 en un pequeño puesto 

de la avenida México en la plaza 
de La Música, frente a una parada 
de camiones y a unos 30 metros 
del río Mololoa. Recién ha llegado 
en compañía de su nieto Salvador 
Palacios Méndez y descienden de 
un automóvil. 

En ese lugar fue instalado un 
kiosko metálico en el que la señora 
empezó a vender refrescos, galletas, 
los periódicos Meridiano y Realidades 
y otros artículos. Espera que otros 
diarios le lleven ejemplares. Ya no 
venderá revistas porque es variado 
el precio de cada una y se le dificulta 
ver con claridad.

La señora Aurora ofrece un banco 
a este reportero y ella se acomodó 
en una silla. Es un símbolo de la 
capital del estado:

“Estoy luchando para salir 
adelante, para recuperar la vista. 
No sé cómo, pero voy a poder”, 
indica, visiblemente animada por 
la visita. 

Pero la añoranza que lleva en 

el alma es inmensa: con una toalla 
de papel seca sus lágrimas. Lleva 
puesto un mandil. 

“¿Y ahora qué vas a hacer?”, hubo 
quien le preguntó hace unos días.

“Me van a mantener mis nietos”, 
respondió en broma. Pero aclara: 
“no me gusta pedir, no me gusta 
nomás estirar la mano. Me gusta 
el trabajo y allá en el portal pasé 
toda una vida…desde los 20 años, 
después de que trabajé en El Nayar 
y en Prensa Libre. Allá pasé muchos 
fríos, ciclones, cuántas cosas…
cuánta gente”…

Sus nietos Salvador, Ignacio, 
Miguel Ángel y Aldrina Palacios 
están pendientes de ella. Aldrina 
atiende un kiosko en la plaza 
Principal y por ahí quería el suyo 
la señora Aurora para estar cerca, 
pero no se pudo. 

“Aldrina ya me ayudó a surtir” 
y su pequeño hijo, Andri Gabriel, 
de siete años, en ratos empieza a 
visitarla en el kiosko. 

Vecina de la colonia Mololoa, 
recuerda que La Aurora no sólo 
fue por su nombre, sino porque 
hace más de 60 años era común 
que los jóvenes de Tepic dijeran: 
“vamos con la Aurora”. Y así se le 
quedó al puesto. 

Durante el encuentro, dos 
personas se detienen a saludarla, 
apenas enterados de su nuevo 
lugar de trabajo. 

El ruido de los camiones de 
transporte público no cesa y es ahí 
donde la señora Aurora reinicia una 
nueva etapa. 

Cuando se le pide una fotografía, 
quiere que estar con su nieto 
Salvador. Y otra con Aldrina y Andri, 
que han llegado. Son su apoyo.

Pero el recuerdo por su puesto 
de periódicos y revistas de tantos 
años no se puede borrar en un 
instante. Nunca. Por eso al final 
pide a este reportero: “nomás no 
escriba que estoy llorando”…

Por: MARIO LUNA

El jefe de psiquiatría en la Secretaría de 
Salud de Nayarit, José Antonio Palacios Isaac, 
comentó que es precisamente en este tiempo, 
posterior al año nuevo, conocido como la 
“cuesta de enero”, donde se incrementan las 
depresiones entre la población, que de no ser 
atendidas, se corre el riesgo latente de llegar 
a los suicidios.

Refiriendo que apenas ha iniciado el año 
2015, y ya se tienen registrados 3 suicidios en 
la entidad, uno de ellos fue por conocer que 
su enfermedad estaba en una etapa terminal, 
es decir que no tenía salvación y que por 
ello prefirió morir y que era una persona de 

alrededor de los 79 años de edad.

Es por ello, que pese a cualquier situación, 
lo viable es que no haya ningún suicidio, por 
lo que es necesario y urgente que se redoblen 
esfuerzos y acciones de prevención no solo 
en el sector salud, sino también en el ámbito 
familiar, escolar y laboral, es decir se debe de 
atacar las depresiones por todos los puntos 
posibles y con mayor intensidad.

Especificó que las depresiones como 
los suicidios se están presentando más en 
hombres que en mujeres cada vez en etapas 
más tempranas, refiriendo que los suicidios se 
registraban en personas de más de 70 años 
de edad, y hoy, las estadísticas refieren que 
aparecen entre los 25 a los 35 años de edad, 
en una etapa laboral productiva.

Con ello se refleja que todos los programas 
de salud para prevenir y atender las depresiones 
o suicidios, han sido rebasados y se hace 
necesario buscar otros mecanismos y estrategias.

El psiquiatra José Antonio Palacios Isaac, 
hizo un llamado urgente a los padres de familia, 

a que no permitan que sus hijos vean series 
de televisión que promueven y dan ideas de 
cómo suicidarse, como es ese de la “Rosa 
de Guadalupe”, por lo que ahí que estar al 
pendiente de lo que ven los hijos en la televisión 
o en el Internet.

Particularizó el profesional de la salud, que 
las acciones que se implementen deben ir 
encaminadas a prevenir dichos suicidios sin 
importar la edad, ya que recordó que en el año 
anterior se registraron dos suicidios en niños 
de escasos 9 o 10 años de edad, lo que fue 

muy alarmante.

Lo que urge en estos momentos es trabajar 
con la familia, con el área escolar, con los 
maestros para que la detección con aquellos 
niños o familiares que puedan presentar rasgos 
suicidas, ya que los problemas de maltrato 
familiar, el abandono son causas manifiestas 
para que se quieran suicidar, así como también 
el  bullying en las escuelas, que de no ser 
atendido a tiempo, los riesgos en quienes lo 
padecen son altos y la culpa directa es de los 
maestros, mencionó Antonio Palacios Isaac.

La Aurora: “estoy luchando para salir 
adelante; no se cómo, pero voy a poder”  
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Por: MARIO LUNA

La aspirante y soñadora a ser la 
líder de los burócratas del estado 
y municipios, representante de la 
planilla “Blanca”, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, aseguró que la actual 
dirigencia del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios, que liderea Águeda 
Galicia Jiménez, sus integrantes lo 
han convertido en un súper tianguis 
de venta de plazas.

Señalando que dichas plazas se 
venden de acuerdo a las denuncias 
que ella ha estado recibiendo entre 
los 80 mil pesos a los 120 mil pesos, 
lo que les está redituando pingues 
ganancias para ellos y que va en 
perjuicio de la clase trabajadora, 
debido a que el escalafón no se 
mueve para nada.

Es por ello que exigió una 
investigación a fondo y que se castigue 
penalmente a los responsables 
de esta vendimia, añadiendo que 
ya existen dos personas, ambas 
mujeres detenidas y encarceladas en 
el penal de Tepic, en el “Venustiano 
Carranza”, en donde se les lleva las 
investigaciones necesarias.

El brote de la corrupción al 

interior del SUTSEM es por todas 
partes, sobre todo se invade en 
las redes sociales, por ello exige 
a las autoridades judiciales a que 
investiguen con total seriedad y 
lleguen al fondo para dar con los 
verdaderos culpables y no solo se 
encarcele a los vendedores que 
pactaron con la gente para venderles 
esas plazas que oscilaron entre 80 
mil pesos, 100 y hasta 120 mil pesos 
y que fue precisamente denunciada 
esta venta por quienes pagaron por 
una plaza y no se las entregaron.

La aplicación de la ley deberá 
de ser severa, porque se perjudica 
a toda una comunidad laboral, de 
ahí que esperan que las autoridades 
competentes no vayan a solapar 
estos delitos.

Sobre quienes están detenidos 
detrás de las rejas en el penal de 
Tepic, dijo que solo los conoce como 
una tal Conchita o María Concepción 
que es de la Universidad y la otra 
es Marcela quien trabaja en Obras 
Públicas del Estado, la red de 
delincuencia es enorme por lo que 
se sigue investigando para seguir 
integrando expedientes para dar con 
los verdaderos culpables.

Al peguntarle sobre si ella 

* Están saliendo patrones o jefes muy calenturientos a 
quienes se les debe de denunciar, las mujeres al parecer 

les gusta andar de agachonas permitiendo que se les 
maltrate según lo referido por la funcionaria municipal

SUTSEM convertido en súper 
tianguis de venta de plazas

Por: MARIO LUNA

Pese a la insistencia de concientizar a 
las mujeres de que denuncien el maltrato 
del que son objeto ante la autoridad 
competente, tal parece que siguen sin 
entender o sencillamente prefieren soportar 
la violencia psicológica, física, emotiva, 
laboral y hasta sexual sin decir nada, por 
lo que en este sentido nuestro estado está 
ubicado en segundo lugar a nivel nacional 
en violencia contra la mujer.

Lo anterior lo expresó la directora del 
Instituto de la Mujer en el municipio de 

Tepic, Gloria Noemí Ramírez Bucio, quien 
dijo que dicha referencia es de acuerdo a 
las estadísticas del último censo del INEGI.

A nivel mundial, 7 de cada 10 mujeres 
sufre de violencia o maltrato, lo que habla 
de que es necesario que se redoblen 
esfuerzos de las autoridades para con la 
población, pero sobre todo de que urge que 
las mujeres se auto quieran y no permitan 
ser maltratadas por su propia pareja, ni 
tampoco en el ámbito laboral, donde el 
acoso sexual y laboral va en incremento.

El erradicar o por lo menos disminuir 

Rafael González 
Castillo  

Insiste quien fuera 
candidata a la titularidad 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios, 
Adelaida  Ibarra Rodríguez, 
que en el transcurso del 
presente año el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
tendrá que convocar a un 
nuevo proceso porque 
el pasado donde fue 
ratificada Águeda Galicia 
Jiménez no tiene valides  
porque se cometieron diversas 
irregularidades. Por la falta  
de representante  sindical los 
problemas de los basificados 
están archivados  y urge que 
se les  dé trámite.

En otra  parte de su declaración 
Adelaida afirmó que por el 
momento  no hay denuncia en 
contra de  Galicia Jiménez por la 
venta  de plazas. Del problema 
Ibarra Rodríguez   se dio  cuenta 

por terceras personas y afirma 
que si le hacen llegar las pruebas 
fehacientes  en contra  de Águeda  
acudirá  a  las autoridades  
correspondientes  para que el 
ilícito  sea investigado  y se 
castigue a los responsables.

La adversaria  de Galicia 
Jiménez señala que pronto estará 
en condiciones de arrebatarle la 
representación del SUTSEM a 
la señora porque hay infinidad 
de sindicalizados que pretenden 
sumarse a su proyecto.       

Nayarit estado de mujeres 
maltratadas: Noemí Ramírez

Hasta el momento no hay denuncia 
penal en contra de Águeda por la 

venta de plazas en el SUTSEM

los índices de maltrato a la mujer, debe de 
ser una responsabilidad compartida entre 
el gobierno y la sociedad civil, añadiendo 
que es necesario dar atención integral a 
las víctimas de maltrato sean mujeres u 
hombres, porque también existen hombres 
maltratados.

Agregó que dicho maltrato hacia la mujer, 
se da sin distingo alguno de posición social 
o económica, así como tampoco importa 
la zona en que se viva si es la rural o 
en la urbana, de ahí que los programas 
tendientes a disminuir dicho maltrato, 
deberá de permear por igual en todos los 
sectores, ya que es generalizada.

La violencia de género debe erradicarse 
por completo, pero es necesario que quienes 
la padezcan, lo denuncien, para que de 
esta manera castigar a los violentos, pero si 
prefieren callarlo y continuar soportando los 
golpes, amenazas o el maltrato psicológico, 
allá ellos, porque también en los centros 
laborales se está incrementando el acoso 
sexual y laboral contra las mujeres y eso 
no se puede permitir, dijo categórica, Gloria 
Noemí Ramírez Bucio.

Refirió que en el pasado mes de 
diciembre, realizaron una jornada contra 
la violencia contra las mujeres, por lo que 
se continuará trabajando en este tipo de 
campañas, ya que las estadísticas de 
denuncias por maltrato de la mujer ante 
las autoridades es rotundamente mínima, 
de ahí que se siga incrementando sin freno 
alguno, de ahí la instancia reiterativa de que 
denuncien y no permitan ser violentadas, 
concluyó mencionando la titular del Instituto 
Municipal de la Mujer en Tepic, Gloria 
Noemí Ramírez Bucio.

interpondrá alguna denuncia contra 
la dirigencia del SUTSEM por esta 
vendimia indiscriminada de plazas 
que dice conocer, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, como siempre sale muy 
“sácale punta” y luego se esconde, 
pues dijo que ella en lo personal no 
interpondrá ninguna denuncia.

En los últimos años el escalafón 
se ha mantenido cerrado para que 
ningún familiar de un trabajador pueda 
acceder a trabajar en un interinato, 
para dejar esos espacios para la 
venta, en estos hechos de corrupción, 
existe mucha gente involucrada, ya 
que las detenidas están declarando 
y señalando a muchos, sobre todo 
a integrantes del propio comité del 
SUTSEM.

Subrayó que Águeda Galicia 
Jiménez, debe de ser investigada 
por este brote de corrupción de 
venta de plazas, ya que ella la que 
autoriza dichas plazas, por lo que 
esperamos que sea señalada en 
las declaraciones que viertan las 
detenidas.

Al preguntarle sobre si estas plazas 
se pueden vender sin el conocimiento 
de la titular del SUTSEM, Adelaida 
Ibarra Rodríguez, dijo que desde 
luego que no, por lo que pudiera 
ser claro que ella está involucrada 
en estos hechos delictivos, ya que 
toda propuesta debe ser autorizada 
por la dirigente en turno, así que 
no pueden decirse que han sido 
engañadas. 
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* Tenemos una alianza formal con el PT, los candidatos de los distritos 
I y II serán del PRD y el candidato del III distrito será del PT.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Hay que ser muy claros 
hasta el momento no iremos en 
alianza con el PAN en esta elección 
federal, nosotros teneos una alianza 
formal con el PT, la cual establece 
que los candidatos a diputados 
federales de los distritos I y II, 
serán del PRD y el PT, propondrá 
al candidato del tercer distrito, ya 
que a nivel federal es más difícil 
construir alianzas de facto como se 
hizo a nivel local”. Así lo informó 
el dirigente del PRD en Nayarit, 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

Agregó, “porque además son 
otro tipo de elecciones, ya que 
son fundamentalmente a diputados 
federales y son  más frías, no son 
ni a regidores ni a presidentes 
municipales, que son territorialmente 
mucho más cercanos, con el PAN 
nosotros tenemos un gobierno de 
coalición en tres municipios Tepic, 
Ahuacatlán y Xalisco, por lo tanto 
tenemos acuerdos básicos, para 
garantizar el funcionamiento normal 
de dichos espacios de gobierno, 
por supuesto si nosotros fuéramos 
separados como seguramente 

será en la elección federal, pues 
tendríamos que ir con acuerdos 
básicos, para tener muy claro 
quienes son nuestros adversarios 
en la elección del primer domingo 
de junio”.

Castellón Fonseca, señaló “en 
suma nosotros tenemos pláticas 
y acercamientos con ellos, sobre 
todos por las instancias que 
gobernamos junto con ellos en el 
estado y si la elección federal fija 
otros condiciones nosotros haremos 
campaña cada quien por su lado,  
aunque seguiremos manteniendo la 

relación con ellos y evidentemente 
acuerdos básicos, pero todavía 
estamos esperando definiciones de 
la dirigencia  nacional y la primer 
definición es que nosotros vamos en 
alianza con el Partido del Trabajo”.

Al ser cuestionado, en el sentido 
de cómo avizora la elección federal 
de este año, Francisco Javier 
Castellón, dijo, “este elección se 
enmarca en un momento de crisis en 
el país, de crisis política de crisis de 
credibilidad en las Instituciones, en 
donde la ciudadanía está revalorando 
incluso la participación dentro de 
las mismas, por ello es un contexto 
difícil sin embargo nosotros en el 
PRD, tenemos claro que podemos 
ofrecer no solamente buenos 
candidatos, sino una plataforma 
electoral que cambie la forma de 
ver lo que está sucediendo en el 
país, que sufre grandes problemas 
de corrupción, graves problemas 
de credibilidad, de violencia por 
lo que necesariamente tenemos 
que tener parlamentarios que 
estén trabajando para que estas 
condiciones comiencen a cambiar 
y si se pueden cambiar solo hay 
que decidirse”. Concluyó.   

Rafael González 
Castillo 

La comisión   de gobernación 
del cabildo de Tepic resolvió 
las cuatro impugnaciones que 
se interpusieron  en la pasada   
renovación de los  comités 
de acción ciudadana. En el 
dictamen  se señala que  el 
presidente   de la zona centro 
de la capital del estado y de la 
colonia Puerta de la Laguna  
tendrán  que dejar el cargo 
a sus suplentes porque no 
tienen la residencia que se 
exige en la convocatoria.

En  el caso del asentamiento 
de El  Bosque y de Jesús 
María Cortés  se busca un 

acuerdo  para evitar que haya  nuevas 
elecciones  porque las dos planillas 
que buscaron   la titularidad de los 
comités quedaron empatados.

El asunto tiene que quedar resuelto 
en la  presente semana porque el 
próximo sábado los casi 500 comités 
de acción ciudadana  y los jueces  
auxiliares  tienen que rendir protesta 
en  la Alameda  de Tepic.  

En el lugar se darán cita  todos 
los funcionarios del Ayuntamiento 
de Tepic  y el alcalde Leopoldo 
Domínguez González para que los 
nuevos representantes de las colonias 
y comunidades  del municipio los vayan 
conociendo.

En el acto se les advertirá a los 
comités de acción ciudadana y a los 

jueces auxiliares  que no deben dejarse 
manejar por ningún Partido político porque 
el cabildo procederá   a sancionarlos.

La información fue proporcionada  
por el regidor perredista, Lucio Carrillo 
Bañuelos.      

Rafael 
González 
Castillo 

D e  t i e m p o 
completo trabajan 
los del tricolor en 
todo el  estado  
para triunfar sin 
problemas en la 
próxima contienda. 
Por la causa los 
pr i ís tas  t ienen 
tiempo sin dormir 
y sin descanso. 
El Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l 
enfrentará  a sus 
opos i to res  s in 
fracturas porque  
ya  superaron sus diferencias. 
Los grupos del Partido se unieron 
dialogando y anteponiendo sus 
intereses. 

 Aparte  de  lo anterior los 
candidatos del PRI derrotarán a  
sus contrincantes por el PAN y 
PRD en los tres distritos  porque 
a los electores no les gusta que 
el alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González,  les falte 
el respeto al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y  a los 

diputados locales.
La  representante popular 

por el tricolor, Candy Yescas, 
asegura que los  abanderados 
de su Partido se llevarán carro 
completo, nuevo y limpio porque 
los panistas y perredistas ya 
demostraron que no saben 
trabajar y  que nomás se la llevan 
quejándose.

La  entrevistada  también dijo 
que gracias al Revolucionario 
Institucional  el progreso en 
Nayarit  se  ve  a simple vista.   

En la elección federal no iremos en alianza 
de facto con el PAN: Castellón Fonseca

Se llevará el PRI carro completo, 
nuevo y limpio en el próximo 

proceso federal: Candy 

Se castigará a los comités de acción ciudadana y 
jueces auxiliares que se sumen a Partidos políticos

NO SE ACEPTO A MARGARITA 
ZAVALA, ESPOSA DEL EX-PRESIDENTE 

CALDERÓN COMO CANDIDATA A 
DIPUTADA PLURINOMINAL

- - - - - - -
Lo anterior quiere decir
si se ve con atención
que ni aún como fakir
vuelve a hacerla Calderón

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Nuevamente se lanza la convocatoria 
para la venta de los ex estadios, 

nadie quiere comprar: Arce Montiel  

Política6

Con el propósito de ayudar a los tepicenses 
que menos tienen, el líder de los regidores 
del PRI en Tepic, Luis Berumen, propuso en 
la última sesión de cabildo que las personas 
que acudieran a pagar todo el año de predial 
del 15 de enero al 15 de febrero, reciban 
un 20 por ciento de descuento, quienes 
paguen del 16 de febrero al 15 de marzo, 
un 15 por ciento y los que paguen hasta 
el 31 de marzo un 10 por ciento.

Planteó que quienes liquiden de manera 
anticipada la anualidad del servicio de agua 

potable, del 15 de enero al 15 de febrero, 
reciban un 20 por ciento de deducción, y 
del 16 de febrero al 31 de marzo un 10 
por ciento.  

“Debemos ayudar a quienes están en 
cartera vencida, pero también a quienes 
pagan puntualmente, siempre son las 
mismas personas las que cumplen y ellos 
merecen condonaciones considerables para 
que su economía se vea beneficiada; no 
hay que pensar en diferencias políticas y 
de propuestas, sino en el bienestar social, 

propongo incrementar el porcentaje que 
quiere manejar el Ayuntamiento, a 20,15 y 
10 por ciento en el pago de predial y a 20 
y 10 por ciento en el de SIAPA”, puntualizó 
Luis Berumen.

“Yo opino también que no se apliquen los 
descuentos por mes, como el Ayuntamiento 
lo está planteando, porque ya estamos a 
15 días de enero y eso reduciría mucho 
el periodo con el mayor descuento, el 20 
por ciento de descuento no debe terminar 
en este mes, sino el 15 de febrero y así 

sucesivamente”, finalizó. 

Los regidores de todos los partidos políticos 
concordaron con Luis Berumen, dando 
como resultado que el Cabildo aprobara 
la propuesta y otorgara los descuentos 
antes mencionados.

Rafael González 
Castillo 

Tepic, Nayarit.- Acompañado 
de su esposa Yolanda Gutiérrez, 
el presidente municipal, doctor 
Polo Domínguez, se reunió con 
los encargados de la limpieza 
del municipio: las brigadas de 
Imagen Urbana, de Parques y 
Jardines y la Brigada Blanca 
(conocidas popularmente como 
“las hormiguitas”).

“El motivo de venir a saludarlos, es 
primero que nos consideren sus amigos y 
que en estos tres años alcancemos muchos 
logros”, resaltó en su mensaje, ante más de 
un centenar de trabajadores reunidos en el 
Parque Ecológico. Agregó que a pesar de la 
difícil situación financiera del Ayuntamiento, 
desde que inició su administración se han 
regularizado las prestaciones pendientes que 
la administración pasada no cubrió.

“Se han cubierto puntualmente las 
prestaciones: En diciembre se pagó el 
aguinaldo completo, cuando siempre se 

pagaba una parte en diciembre y otra en 
enero, ya se pagó la segunda parte del 
fondo de ahorro.

“Hoy día 13 se depositará la quincena, 
dos días antes de la fecha, esto refleja la 
responsabilidad y honestidad; también este 
año haremos un esfuerzo para jubilar a 
alrededor de 100 trabajadores”.

Polo Domínguez informó que pronto 
iniciará un proceso de licitación pública para 
proveerles de uniformes y material de trabajo; 
al tiempo que se busca esquemas para 
que trabajadores de lista de raya obtengan 
seguridad social.

Por Lourdes Huerta 

Por tercera ocasión el gobierno del 
estado lanzó convocatoria para vender 
el terreno del ex estadio de beisbol, 
lo que significa una tercera cortina de 
humo, pues en dos anteriores ocasiones 
han recurrido a esta misma práctica sin 
éxito, pues en ambas ocasiones se han 
declarado desiertas, simplemente porque 
ninguna persona comprará un problema, 
pues estaría metiéndose con el patrimonio 

de todos los nayaritas.

Lo anterior fue declarado por el represente 
legal de la defensa del denominado Parque 
de la Dignidad, Miguel Ángel Arce Montiel, 
quien a la vez dijo, que la medida que 
está tomando el gobierno del estado son 
muestras de desesperación y una forma 
de desviar la atención ante la situación 
actual que vive la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), por incumplimiento 
de pago a los trabajadores de las partes 

salariales y de Aguinaldo de fin de año.

Como es de recordar indebidamente 
la XXX legislatura aprobó la posibilidad 
de venta de este predio, pero también 
en ese momento “nos opusimos 
varios diputados y posteriormente 
presentamos una solicitud de amparo, 
la cual desde un inicio nos fue 
concedida una suspensión definitiva”, 
que es la que mantiene vigente esta 
lucha jurídica misma que no se a 
desahogado totalmente.

Al abundar sobre este tema el ex 
diputado del PRD mencionó, que 
indiscutiblemente el tema del terreno 
de los ex estadios, está en manos 
de la justicia federal y está sujeto 
a los dos expedientes como es el 
797 acumulado con el 827/13 y ya 
está fijada una fecha de audiencia 
constitucional para el día 20 de enero 
donde se definirán varias cosas 

*Incrementaron los porcentajes y los días que quería manejar el Ayuntamiento en 
la otorgación de descuentos para el pago por adelantado de predial y agua potable

Consiguen regidores de Tepic mayores descuentos 
en el pago de servicios públicos: Luis Berumen 

Polo atiende necesidades 
de trabajadores de limpia

que tienen que ver con la ilegalidad que 
“nosotros estamos manifestando del 
decreto que autoriza al ejecutivo vender 
y la otra prácticamente está en proceso 
de atracción por la SCJN”.

El entrevistado destacó, que mal haría 
el gobierno del estado en vender y servir 
de tapadera a la ilegalidad de un robo que 
se hizo al impuesto de la máxima casa de 
estudios, ya que los ciudadanos pagaron 
en su momento la parte que le corresponde 

a la alma mater con sus impuestos.
Por tal motivo es necesario emitir una 

convocatoria a los ciudadanos, sociedad 
civil y organizada, a todas las personas 
conscientes de que debemos defender 
nuestro patrimonio, ya que son escasos los 
espacios públicos dedicados a materia de 
cultura, esparcimiento, recreativo, deportivo, 
porque la población está creciendo y hay 
una déficit de aéreas verdes. Por lo tanto 
seguimos defendiendo el patrimonio de 
todos los nayaritas. Concluyó.
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Incrementa presupuesto para 
Nayarit en 25 por ciento: Roy Gómez
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 * Con trabajo demostramos que seguimos comprometidos con el desarrollo 
de Nayarit y por supuesto de Tepic, así como por el beneficio de la gente

Por: Luis Ulises Jiménez Atilano

Reconoce director de Servicios Públicos 
Municipales, Juan Guerrero, que las condiciones 
de los camiones recolectores  aún siguen 
siendo un factor en contra para que se realicen 
los servicios de manera adecuada, señalando 
que lo que fue el año pasado se trabajó a 
marchas forzadas, sin embargo, aseguró que 
en este 2015 se visualizan mejores cosas.

Y es que de acuerdo a lo comentado, dijo 
que se esta trabajando en el ejercicio  del 
nuevo presupuesto, en el cual se solicitará  un 
recurso para poder contar con más unidades 

recolectoras y en su caso poder reparar 
aquellas que se encuentran en un mal estado.

“Se trabajó a marchas forzadas, esa es la 
realidad, las unidades recolectoras no están 
en las condiciones que nosotros queremos, 
se hará un esfuerzo grande y a partir de ello, 
esperemos que las cosas vallan mejorando.

Juan Guerrero expresó que lo que se 
requiere es una inversión fuerte, tomando 
en cuenta que no se cuenta con el recurso 
suficiente para así tener las condiciones 
necesarias y poco a poco ir redoblando 
esfuerzos en coordinación con la sociedad 

en ese sentido.
“Ha dicho el presidente que se podrá contar 

con unidades, es un hecho, ahora nosotros 
no sabemos cuantas hasta ratificar lo que 
se destinará dentro del presupuesto para la 
compra de ellas.”

Asimismo, manifestó que se estará 
trabajando al corriente en otros servicios como 
alumbrado publico en zonas vulnerables, en 
el rastro, en la rehabilitación, en panteones 
con ampliación del espacio, en parques y 
jardines con programas en los que solicitarán 
a la ciudadanía que se apropie de sus parques  
para su mantenimiento.

“Estamos a la espera de que nos confirmen 
con cuanto vamos a contar, ahorita no me 
puedo adelantar sobre cuanto puede ser, 
pero estaremos a la espera y después de 
eso, seguir avanzando.”

Por: MARIO LUNA

El diputado federal priista y 
ex candidato a la presidencia 
municipal de Tepic, Roy Gómez 
Olguín, informó que gracias al 
trabajo legislativo en conjunto 
entre senadores y diputados 
del PRI, se pudo lograr un 
sustancial incremento del 25 
por ciento en el Presupuesto 
de Egresos 2015 para nuestro 
Estado, lo que habla que existe 
un pleno compromiso por 

el desarrollo 
de  nues t ro 
estado y por 
el bienestar 
general de la 
gente.

E l 
compromiso 
por Tepic, sigue 

vigente, por ello, nos estamos 
esforzando en proporcionarle 
la mayor cantidad de recursos 
federales posibles para que 
pueda tener la capacidad de 
resolver sus necesidades y 
problemática.

Detalló que el presupuesto 
de egresos para este año, 
contempla una serie de rubros 
que impactarán en beneficio de 
los nayaritas, en la ejecución 

de diferentes obras, el 25 por 
ciento de incremento será 
en lo general, además de un 
incremento del 12 por ciento de 
presupuesto a la Universidad 
Autónoma de Nayarit y 240 
millones de pesos para realizar 
la primera etapa del proyecto 
ferroviario de Tepic, el cual 
solucionará el grave problema 
ocasionado por el paso del 
tren en la ciudad.

Añadiendo que con este 
incremento de presupuesto 
a ejercer para este 2015, se 
podrán realizar una serie de 
obras en todo lo ancho y largo 
del estado para generar una 
mejor calidad de vida entre 
los ciudadanos.

Roy Gómez Olguín, dijo 

además que reitera una vez 
más su compromiso con Tepic, 
así como por todo el estado, 
prueba de ello, es hoy el haber 
conseguido un incremento 
del orden del 25 por ciento 
en comparación con el que 
se ejerció en el año pasado.

Especi f icó que d icho 
incremento estará impactando 
de manera benéfica en cultura, 
educación, deporte, agricultura, 
así como en otros más, 
particularizando que solo en 
salud, se pudo concretizar un 
incremento para este rubro del 
20 por ciento, la continuación 
de la construcción del Canal 
Centenario será una realidad, al 
igual que una de las prioridades 
del gobernador que la ha 
estado mencionando en cada 

momento por su importancia 
y necesidad, que es el sacar 
las vías del ferrocarril de la 
ciudad, por ello trabajando en 
equipo es como conseguiremos 
logros que beneficien a los 
ciudadanos.

E l  leg is lador  federa l 
mencionó que se tendrán 
mejores vialidades en la capital 
nayarita, así como una mayor 
infraestructura carretera, 
deportiva, equipamientos en 
escuelas, mayor cantidad 
de techumbres en centros 
escolares así como aulas, por 
lo que trabajos los diputados 
pri istas demostramos el 
compromiso que tenemos 
por el estado y por su gente, 
concluyó diciendo Roy Gómez 
Olguín.

Camiones recolectores siguen sin 
funcionar en el municipio: Juan Guerrero 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Detiene Águeda Galicia las negociaciones 
y procesos internos en el SUTSEM

Política8

•       Se instaló un módulo de credencialización 
donde se apoyó a adultos mayores de todo el 
estado para otorgar tarjetas de descuentos y 

brindar asesoría legal.

*No se pueden hacer  negociaciones del sindicato con otras organizaciones o 
autoridades porque Águeda no ha permitido que un interino asuma la dirigencia en el 

SUTSEM, explicó Adelaida Ibarra.

La candidata de la Planilla 
Blanca a la Secretaría General 
del SUTSEM, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, lamentó que la clase 
trabajadora se esté viendo afectada 
por el incumpliendo a la ley de la ex 
dirigente Águeda Galicia Jiménez al 
no permitir que un comité legitimo 
asuma la titularidad en el sindicato 
más grande del estado.

Dicha situación ha provocado que 
ninguna autoridad pueda realizar 
negociaciones con el SUTSEM, 

ya que no existe la toma de nota 
de un comité en el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje de Nayarit.  

“La ex dirigente cumplió con 
su función el 30 de noviembre 
del año pasado y erróneamente 
esta acudiendo al Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje de Nayarit 
ostentándose como Secretaria 
General del SUTSEM, cuando 
jurídicamente ya no lo es, ahorita 
debería estar fungiendo en nuestra 
organización un comité interino, 

quienes si tendrían la facultad de 
resolver todos los pendientes de 
nuestro sindicato y de hacer las 
negociaciones correspondientes 
para los aumentos en los salarios 
de este año, todos los procesos 
internos se están atrasando debido 
a que no han permitido que un 
interino asuma la dirigencia”, 
detalló Ibarra Rodríguez.

La cabeza de la Planilla Blanca 
explicó que en aproximadamente 3 o 
4 meses el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje de Nayarit emitirá el laudo 

donde se ordene 
la emisión de una 
nueva convocatoria 
para participar en la 
elección interna del 
SUTSEM.  

“ N o s o t r o s 
confiamos en que 
este 2015 se celebre la elección 
válida en nuestra organización, 
la elección que pedimos todos 
los trabajadores, en igualdad 
de condiciones, no sólo para la 

Planilla Blanca sino para todas 
las que quieran participar, y de 
esa elección emanará un comité 
legitimo y verdaderamente apoyado 
por la clase trabajadora a través de 
un voto libre y secreto”, concluyó.

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
de la República a través del 
Instituto Nacional de las Personas 
Adultas Mayores participó en el 
magno festejo organizado por el 
gobierno del estado a los adultos 
mayores nayaritas, en el que fue 
posible acercar beneficios como 
la tarjeta Inapam, logrando la 
credencialización de más de dos 
mil asistentes de los 20 municipios 
en el estado, refrendando con ello 
el compromiso que se tiene con 

este importante sector.
Personal de este organismo 

–sectorizado de la delegación 
de Sedesol– instaló el módulo de 
atención desde temprana hora para 
atender a los adultos mayores que 
deseaban obtener esta tarjeta con la 
que pueden acceder a descuentos 
en diversos comercios tiendas de 
autoservicio y establecimientos a 
lo largo y ancho de Nayarit, por 
su parte los jefes de la tercera 
edad que tramitaron este beneficio 

Participa INAPAM en magno 
evento de adultos mayores

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Cuestionado sobre los 
atractivos turísticos naturales como 
son los balnearios; El Salto, El Manto 
y otros muchos más que cuentan 
con aguas termales en el municipio, 
dijo,- que han sido detonadores 
económicos en materia turística 
para Amatlán de Cañas, ya que 
durante todo el año son visitados 
por cientos de turistas de todo el 
país, expresando en entrevista el 
alcalde del lugar Francisco López 
Sánchez.

Precisó Pancho López, que su 
cercanía con el estado de Jalisco 
y al existir una excelente vía de 
comunicación entre este municipio 
y el vecino estado, todos los fines 
de semana están abarrotados por 
familias del sur de la República 
Mexicana todos estos lugares de 
esparcimiento, el principal atractivo 
indicó Pancho López, son sus aguas 
termales, que para muchas personas 
resultan de gran beneficio para la 
salud, sin embargo, las albercas, 
iglesias y su comida tradicional 
son otros fuertes atractivos para 
el turismo.

Por lo que el alcalde abundó, 
“nosotros tenemos mucho turismo 
por el lado del estado de Jalisco, 
por eso yo le pedí al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda las 
obras de reparación de la carretera 

que comunica ha Amatlán de Cañas 
con Jalisco, esto con la finalidad de 
permitir un acceso más cómodo y 
seguro para los visitantes”, por lo 
que afortunadamente precisó Pancho 
López, estos balnearios representan 
una gran entrada de recursos 
económico para el municipio, lo cual 
coadyuva a mejor la economía de los 
prestadores de servicios turísticos 
y al comercio local.

Parte importante de este detonador 
turístico, señaló Pancho López, es 
la seguridad pública que impera 
en este municipio desde que inició 
la administración del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, “puedo 
afirmar que estamos al cien por 
ciento, no hemos tenido problemas 
en este rubro”, indicó el alcalde de 
Amatlán de Cañas.

Por último y muy emocionado, 
reconoció el alcalde de este progresista 
municipio, que su adhesión al Mando 
Único policiaco es una acertada 
decisión de su administración, ya que 
solo de esta manera se mantendrá 
una estrecha coordinación con la 
Fiscalía General del Estado que 
preside Edgar Veytia, para dar 
paz y tranquilidad a la ciudadanía, 
manifestándonos la gente de todo 
el municipio que hicimos bien en 
aceptarla ya que de esa manera 
existe mucha confianza y seguridad 
en las calles y poblados de este 
sureño municipio.

Vamos repuntando en turismo en 
Amatlán de Cañas: Pancho López

agradecieron el apoyo de las 
delegadas de Sedesol e Inapam. 

“Nos sentimos muy contentos 
de ver el trabajo en equipo con los 
ayuntamientos y el gobierno estatal, 
además el impulso de nuestra 
delegada de Sedesol Liliana Gómez, 
pues con el apoyo de todos ellos 
fue posible la asistencia de más 
de tres mil adultos a este festejo, 
donde se instalaron módulos de 
atención legal y credencialización”, 
dijo Celinda Pérez Orta titular del 
Inapam.

Resaltó que en lo que va de 
los dos primeros años de la 
administración del presidente 
Enrique Peña Nieto se ha duplicado 
la afiliación a este beneficio, 
logrando una cobertura superior al 
70 por ciento de adultos mayores 
nayaritas, a quienes, además, se 
les apoya con la incorporación a 
la Pensión para Adultos Mayores 

de 65 años, acción que se 
coordina con la delegación 
de Sedesol.

Es importante señalar 
que la tarjeta Inapam 
además de contar con 
validez en todo el país y 
servir como identificación 
oficial, apoya a los adultos 
en descuentos de hasta 
un 50 por ciento dentro de 
rubros como alimentación, 
salud y transporte.
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Consigue Roberto más viviendas 
para comunidades indígenas

Política

• La Comisión de Participación Ciudadana y la Comisión de Igualdad de Género y 
Familiaforman parte de las 24 Comisiones Ordinarias

• La diputada local María Herlinda López García se integra a los trabajos 
parlamentarios de seis Comisiones Legislativas

9

Tepic.- En reunión de los integrantes de 
la Diputación Permanente, legisladores 
locales aprobaron por unanimidad el 
acuerdo que reforma y adiciona diversas 

disposiciones para la integración de las 
Comisiones Legislativas Ordinarias y 
Especiales en el Congreso del Estado 
de Nayarit.

Con la aprobación de este acuerdo,se 
determina la integración formal 
de la nueva Comisión Legislativa 
deParticipación Ciudadana, que tiene 
como finalidad fomentar una mayor 
participación ciudadana a través de 
investigaciones, estudios y foros, 
incluyendo el estudio y dictamen de 
los proyectos de iniciativas de ley o 
decretos donde la participación de la 
sociedad sea un factor determinante.

Esta nueva  Comisión será presidida 
por el legislador Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega e integrada por el 
diputado Francisco Javier Jacobo 
Cambero como Vicepresidente, 
diputado Javier Hiram Mercado Zamora 
como Secretario y como Vocales los 
legisladores Candy Yescas Blancas, 

Como resultado de su gira de trabajo por la Ciudad de México, el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval Castañeda, logró la construcción de 350 viviendas 
más para este 2015 en Nayarit, las cuales serán edificadas en comunidades 
indígenas de los municipios de Santiago Ixcuintla, Ruiz, Rosamorada, Huajicori, 
Acaponeta y El Nayar.

Luego de reunirse con la Directora General de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas (CDI), 
Nuvia Mayorga Delgado, el mandatario estatal informó 
que, como resultado de su gestión, será prioridad para 
este año el desarrollo de la vivienda indígena en Nayarit.

“Con grandes resultados, logramos 350 viviendas más 
para el 2015 en las zonas de Santiago, Ruiz, Rosamorada, 
Huajicori, Acaponeta y El Nayar; agradeciendo a la 
directora nacional del CDI, Nuvia Mayorga, por este 
apoyo que mejorará las condiciones de vida de nuestros 
hermanos indígenas del estado”, comentó el Gobernador.

Añadió que las obras de vivienda llevan consigo 
acciones de electrificación, drenaje, agua potable y 
caminos, lo que combate de manera frontal los niveles 
de rezago y marginación en las diferentes regiones 
indígenas del estado.

El Gobernador de la Gente se dijo agradecido por el 
apoyo otorgado, y precisó: “Estamos trabajando de la 
mano con el Presidente Enrique Peña Nieto y la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre; estas acciones de vivienda 
son parte de ella, y Nayarit se ha visto beneficiado con 
los programas que participan”. 

Diputados locales aprueban acuerdo para la 
integración de las nuevas comisiones legislativas

Any Marilú Porras Baylón, Francisco 
Javier Monroy Ibarra y Eddy Omar 
Trujillo López.

Asimismo con el voto afirmativo 
de esta resolución, se determina el 
cambio de denominación de la Comisión 
de Equidad, Género y Familia por  
"Igualdad de Género y Familia”, a fin de 
armonizarla como parte de un proceso 
de cambios tanto en la organización de 
las instituciones como en la adecuación 
de ordenamientos legales, para lograr 
el ideal plasmado en la constitución 
que es la igualdad jurídica.

En el acuerdo se señala que con la 
llegada de la legisladora suplente María 
Herlinda López García, se integre a los 
trabajos como Presidenta de la Comisión 
Especial de Gran Jurado, Sección 
de Enjuiciamiento; en la Comisión 
de Investigación Legislativa como 
Secretaria yen la Comisión de Asuntos 
Indígenas tendrá la responsabilidad 
de Vicepresidenta. 

La diputada local María Herlinda 
López García, también se desempeñará 
como vocal de la Comisión de Salud 
y Seguridad Social, de Industria, 
Comercio y Turismo y en la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos. 
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San Blas, Nayarit.- Dentro del marco 
del Onceavo Festival Internacional de 
las Aves Migratorias, que se desarrollará 
del 25 de enero al 1ero. de Febrero, por 
primera vez en la historia de San Blas, 
se pondrá en marcha un reglamento de 
Ecología para la “Protección de la Flora 
y la Fauna”, a partir de la preocupación 
del Presidente Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, de 
velar por la preservación del ambiente, 
los ecosistemas y la biodiversidad, de 
este paraíso terrenal apreciado a nivel 
mundial como un tesoro natural.

Los sanblasenses y sus autoridades 
municipales del H. XL Ayuntamiento 
de San Blas, encabezadas por el 
Presidente, “Layín”, entre las que se 

destacan la Dirección de Turismo que 
dirige la señora Rita Esquivel Reyes 
y la Dirección de Desarrollo Urbano y 
Ecología, se preparan para recibir con 
los brazos abiertos al turista amante 
de la biodiversidad que existe en este 
privilegiado Puerto de San Blas rodeado 
de paisajes tan diversos como el mar, 
las montañas, las zonas pantanosas, 
el manglar, los esteros, y las zonas 
estuarinas, visitados por más de 428 
especies de aves endémicas que viven 
y llegan en esta época al municipio 
hermoso, el que ocupa el cuarto  
lugar internacional de importancia 
intermigratoria continental.

La presidenta del Patronato del Festival 
Internacional de Aves Migratorias de 

Nayarit (PAFIAM), Rosaura 
Gascón Villa, en conferencia 
de  prensa, informó que se 
tienen preparadas 8 rutas 
de avistamiento de aves, 
con algo especial que las 
hace únicas, dos de ellas 
nuevas, destacándose el sitio 
arqueológico de Chacalilla.

Se tendrá un programa que incluye 
conciertos de canto, jazz, espectáculo de 
talentos, conferencias, exposiciones de 
pintura, obras de teatro, presentaciones 
de libros, campamentos y recorridos 
de observación, en el que se espera 
la participación de 8 millones de 
observadores de aves en el mundo 
que quieren vivir la experiencia de un 

amanecer en San Blas escuchando el 
canto de cientos de aves, oliendo el aroma 
de las plantas y árboles, respirando el 
fresco y puro aire, caminando por los 
inigualables parajes, y recorriendo en 
bote las cristalinas aguas del mar y las 
misteriosas aguas de las marismas, 
observando cocodrilos, aves, cielo, 
nubes preciosas…disfrutando de esta 
riqueza natural que Dios regaló a los 
sanblasenses y al mundo entero.

Por Lázaro López

Tepic.- El sueño se cumplió y por fin este 
novel solista ve realizada su meta y que fue 
la realización de su primer disco grabado. 
Fue así como tocando puertas aquí y allá 
con promotores y empresarios, alguien se 
fijó en él y le dio la oportunidad de hacer 
esta grabación en donde nos entrega 12 
temas con compositores de prestigio como 
lo es Alfonso Villegas, Beto Serrano, Chipilín 
Corona, Juan Carlos González "El conde", 

Luis M. Vidrio, Alfonso Villegas, entre otros. 

Aquí  incluidas las rolas "Tu hombre ideal"  
"Enamorado de ti" y "estoy cansado", con las 
que se ha dado más a conocer y han tenido 
gran aceptación entre los radio-escuchas, así 
como en los vídeos que circulan por el famoso 
You tube y el facebook... los otros temas son: 
Semana Santa, ayúdame, Amarte a la antigua, 
Dime quién, Empresario y celebridad, La 
jorobada,, Mátalas, Te ofrezco más y termina 
este disco con El muchacho alegre. 

Hay que decir aquí que  se incluyeron 
varios covers y como dicen algunos: No las 
canta mal el bato, al contrario, le dio ese toque 
suave y pegajoso con su voz, por ejemplo con 
la de "Amarte a la antigua" y "Mátalas" que 
cuando las escuchas te quedas pensando 
si es Javi el que está cantando o Pedro o 
Alejandro Fernández... pero con banda. Una 
de las inquietudes que ha tenido javi es la de 
buscar siempre la superación y para eso le ha 
servido la experiencia que vivió y que fue que 
a donde iba a buscar 
o p o r t u n i d a d e s , 
nomas no se le 
hacía, hasta que 
comprendió que 
como en todo, hay 
muchas barreras, 
muchos obstáculos 
y decidió mejor 
rodearse de gente 
positiva y así como lo 
dice, que aunque le 
falta mucho camino 
que recorrer en 
este ambiente, ha 
logrado rodearse de 
personas positivas, 
que saben apreciar, 

que lo empujan a uno, por eso el apoyo que 
recibió para grabar este su primer disco.

Pues hay que apoyar el talento nayarita 
ya sea comprando su disco o estar las 
presentaciones que se va haciendo pues 
estamos seguros que pronto será de los 
preferidos. Vean sus videos en las redes 
sociales ya sea en yutu o face, busquenlo 
por su nombre, pues es una voz joven dentro 
del ambiente grupero

*Es de los nuevos talentos nayaritas que 
vienen con mucho empuje

*El municipio, por primera vez en su historia contará con un 
reglamento de Ecología para la conservación del Medio Ambiente

Protegeremos Flora y Fauna en San Blas: “Layín”

Que Suene la Banda 
Compa!... Pero con Javi Meza

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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La Victoria Para Victoria
Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Así es, ante la presencia de poco más de 
500 jóvenes de diversas edades, porras, 
amigos, familiares y un jurado de lujo la 
victoria del concurso Top Model Secundarias 
fue para Victoria Betancourt, quien logra 
esto por méritos propios al desarrollarse al 
cien por ciento en cada una de las pruebas 
puestas en el certamen.

El certamen se llevó a cabo en un antro 

de la Zona Rosa de Tepic, y después de 
distintas etapas y eliminatorias, logró colarse 
entre las finalistas, y coronarse como la gran 
ganadora de la noche.

El  concurso estuvo reñido, sin embargo 
las buenas pasarelas, la actitud y el 
desenvolvimiento en el escenario la hicieron 
ganar. Cabe destacar que este es un evento 
organizado por la Federación de Estudiantes 
de Nayarit

Sociales
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vacaciones son vacaciones, 
pero algunas personas 
tienen problemas para 
entender ese concepto 
y las interrumpen para 
aparecerse en el trabajo, en 
su empresa, bueno a veces 
existen buenas razones para 
regresar como las que tuvo 
el empresario Ramón Parra, 
quien pese a estar gozando 
de merecido descanso 
decidió aparecerse en su 
empresa listo para trabajar.

Se  fue de vacaciones, 
pero algunas situaciones se 
interpusieron en sus planes, 
así que se regresó para 
solucionarlas realizando 
trabajo extra para ajustar 
su programa al día, ya que 
es un empresario que le 
gusta cambiar aquello que 
no se le cuadra porque no 
se ajusta a su proyecto, ya 
que no se pueden esperar 

resultados diferentes si se 
continúa haciendo lo mismo.

Una de las características 
de este joven y dinámico 
empresario, es que no le 
gusta quedarse en la zona 
de confort, le gusta hacer 
cosas diferentes en actitud 
y hábitos en la búsqueda 
de nuevas oportunidades, 
hacer el pequeño esfuerzo 
extra para mejorar el entorno 
de manera audaz, le gusta 
pagar el precio de todo 
cambio y con la actitud 
continua aprender.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Paisanos radicados en el 
vecino país del norte, quienes  
pidieron omitir sus nombres por 
razones obvias, manifestaron 
inconformidades sobre el mal 
desempeño de conocido Club 
de Paisanos,  reprueban  la 
forma en que opera y consideran 
estas prácticas desaniman a 

los integrantes que dejan de 
aportar y de hacer algo en bien 
de los pueblos de origen.

Grupo de paisanos radicados 
en San Francisco, lamentan esta 
anómala situación y abandonan 
la idea de formar un Club de 
Paisanos por aquellos lares, 
ya que no es posible que este 
tipo de organización digan que 
trabajen en la realización de 
obras de interés para su gente 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Afirmó 
el presidente del ejido local Santos 
González, que el ejido apoya la 
transformación, se tiene que dar 
paso a lo que sigue para sacar 
adelante al campo y al municipio, 
el dirigente ejidal destacó que llegó 
a trabajar de la mano con todos, 
ya no habrá ejidatarios de primera 
y de segunda en su periodo, se 
acabaron los castigados.

Aseguró que el senador Manuel 

En Ixtlán apoyamos a la transformación 
del campo: Santos González

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- “El 
principal reto para este municipio 
en el 2015, consistente en 
recuperar el nivel de empleo se 
requiere la generación de muchas 
fuentes de trabajo”, señaló en 
breve entrevista el profesor 
Roberto Mojarro, “si queremos 
que las actuales condiciones 
del municipio mejoren, los 
empresarios ponemos nuestro 
granito de arena”.

El maestro empresario en 
el ramo deportivo Roberto 
Mojarro, es uno de los pioneros 

organizadores de la cámara de 
comercio local y uno de los que 
luchan a diario por el buen trato a 
los empresarios, ya que ellos son 

un fuerte puntal en la concepción 
de fuentes de trabajo generando 
la vida económica, social y en 
lo político al  municipio.

Cabe hacer notar su diaria 
lucha por la conservación de los 
usos y costumbres tradiciones, 
su gran impulso al deporte 
local y su gran preocupación 
por el buen desarrollo urbano 
con una genuina orden vial, 
para evitar que los constantes 
congestionamiento alteren la 
paz en la vía pública y que los 
accidentes generados por este 
desorden generen pérdidas de 
vidas y de bienes materiales.

Auguran bajo crecimiento 
económico en este municipio en 2015

El lugar más riesgoso es la 
zona de confort: Ramón Parra

EVIDENCIAN MAL TRABAJO 
DE CLUBES DE PAISANOS

13

que se quedo en el pueblo, 
utilizando el discurso para que 
logren mejores condiciones 
de vida.

Uno de los Clubes de 
Pa isanos  con mayores 
irregularidades es el de Texas, 
un club que presuntamente 
aun sigue haciendo entrega 
de recursos económicos a un 
ex presidente municipal, un 
dinero que presuntamente 
se utiliza para obras sociales 
en este municipio, esta 
actividad fantasma propiciada 
por personas sin escrúpulos 
que solo buscan ganancias 
personales.

Cota Jiménez, está siempre 
pendiente de los asuntos del 
campo, en el ejido de Ixtlán del 
Río apoyamos su política de la 
buena transformación del campo 
impulsada por el señor presidente 
Enrique Peña Nieto y por el senador 
Manuel Cota, le entraremos con 

todo para lograr la consolidación, 
no estamos peleados con el 
desarrollo.

Vemos que el señor Gobernador 
Roberto Sandoval, ha dado muestras 
de su voluntad conciliatoria, para 
trabajar con todos los sectores 

sociales sin distinción, ese es un 
buen ejemplo que debemos de 
seguir hay que subirnos al barco 
de la transformación del campo 
para que sea una realidad en este 
municipio, estamos preparados para 
darle nueva cara a la comunidad 
ejidal.
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Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.-  En 
días pasados el estadio 
de beisbol Lorenzo López 
Ibáñez se vistió de gala 
para recibir a los equipos 
de los distintos municipios 
que participan en la 
Olimpiada Nacional 
de Beisbol en su 
Etapa Estatal. 

E l  p res iden te 
municipal Salvador 
Saldaña Barrera 
acompañado del 
H .  C u e r p o  d e 
Regidores; David 
Agui lar,  Director 
del INCUFID; Juan 
Jaime, Director del 
Deporte Municipal, 
y  de d i ferentes 
p e r s o n a l i d a d e s 
como jugadores y 

ex jugadores del rey de 
los deportes. Expresó a 
los asistentes que era 
una sat isfacción muy 
grande y grata para él y 
el municipio de Tuxpan se 
sede de la justa deportiva 
antes mencionada, al igual 
que recibir a los equipos 

participantes y a todos 
los aficionados al beisbol 
que se dieron cita en dicho 
recinto.  

Agregó que se siente 
seguro que este torneo 
sería de gran ayuda para 
que los jugadores 
se dieran a conocer 
y mostraran sus 
h a b i l i d a d e s 
deport ivas y a 
su vez dejar en 
claro porque son 
seleccionados de 
sus respectivos 
municipios. Además 
agradeció al Director 
d e l  I N C U F I D , 
David Aguilar, por 
su gestión y por 
su apoyo siempre 
incondicional hacia 
el municipio de Tuxpan. 

Minutos más tarde, David 
Aguilar dirigió unas palabras 

a todos los presentes y dio 
por inaugurada la justa 
deportiva para dar paso al 

primer lanzamiento de pelota 
efectuado por el presidente 
municipal Salvador Saldaña. 

L o s  m u n i c i p i o s 

p a r t i c i p a n t e s  s o n : 
Acaponeta, Compostela, 
Tecuala, Ruiz, Rosamorada, 

Tepic, Santiago, Santa 
María del Oro y el 
anfitrión Tuxpan.

Como invitados de 
honor pudimos ver a 
la Diputada local Lic. 
Angélica Sánchez y al 
presidente municipal 
de Ruiz Arquitecto 
Víctor Abud Pérez.

Cabe destacar que 
el torneo se efectuara 
en este mes de Enero 
del 2015 y los partidos 

se llevaran a cabo en los 
distintos campos de beisbol 
con los que cuenta el 
municipio de Tuxpan.
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En las gráficas podemos ver a la extraordinaria 
Alexa Danna Michel Navarro Domínguez, 
orgullosamente originaria del municipio de Tuxpan, 
Nayarit, quien a sus cinco años de edad es ya una 
triunfadora, pues recientemente en este pasado 
2014 puso muy en alto nuestro Estado al competir 

con jóvenes universitarias de Mazatlán, Sinaloa, 
en la modalidad de Gimnasia con obstáculos y 
con cierto grado de riesgo. 

Nuestro reconocimiento para sus entrenadores 
del equipo de Gimnastas Linces de Tuxpan, 
Trino Perales, Brando Miranda y Alexis Medina, 
así como a los integrantes de la familia Navarro 
Domínguez quienes han sido en Tuxpan grandes 
impulsores de este grandioso deporte. 

E l  d o m i n g o  a n t e r i o r, 
aperturando la segunda vuelta 
de la Liga Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
se jugó la sexta jornada de 
juegos del calendario regular 
de la temporada 2014*2015.

En esta cartelera los diablillos 
Hersycel con un triunfo más 
mantienen paso firme para 
consolidarse en el primer lugar 
del grupo #2 tras vencer con 
la mínima diferencia en reñido 
encuentro al equipo de El Molino 
13 carreras a 12 en juego 
celebrado en el diamante de La 
Curva donde se congregaron gran 
cantidad de aficionados para 
presenciar este choque donde 
el equipo lucifer trascendió con 
esta victoria para mantenerse 
en calidad de invcitos con seis 
triunfos en línea.

Para no separarse de este 
pelotón y muy de cerca de 
los chamucos, los yaquis que 
ostentan el segundo sitio, con 
excelente pitcheo de Adrian 
Prieto vencieron en gran duelo 
a los felinos de Jalcocotán 11 
carreras a 10.

En San Luis de Lozada los 
tomateros de Trapichillo lideres 
del la máxima diviisón hicieron 
de las suyas para vencer 12 
carreras a 8 a los piratas de 
Lozada que siguen sin ganar 
juegos quienes han caído en 
un inesperado slump que se 
espera sea temporal para el 
campeonísimo conjunto del 
municipio de Tepic.

En el grupo #3 ganaron los 
Rockis a Testerazo y San José 
de Costilla a La Fortuna.

Resultados completos:

GRUPO #I
La Curva 10-6 El Rincón 
Yaquis 11-10 Jalcocotán
Trapichillo 12-8 San Luis de 

Lozada 
GRUPO #II

El Molino 12-13 Diablillos 
Hersycel

Indios 15-10 San Luis de 
Lozada 

GRUPO #III
Rockis 15-6 Testerazo 
La Fortuna 7-9 San José de 

Costilla
Ponys no jugó

Resultados de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

Directivos, personal de reporteros, de formato y de redacción 
del municipio de Tuxpan, lamentan con profunda pena por el 

sensible fallecimiento de la señora

JUANA BETANCOURT 
ALVAREZ

Madre de nuestro gran Amigo: 

El C. Licenciado GUSTAVO VEGA 
BETANCOURT

Acaecida este pasado lunes 12 de Enero del presente año en la 
ciudad de Tuxpan Nayarit.

Personal de esta casa editora se une en Oración por el descanso 
eterno de su alma Descanse en Paz

Tuxpan Nayarit., Enero 14 de 2015.
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El Prof. Fernando Velázquez Arellano: 
Un talento matemático nayarita

(Segunda Parte)

Yo le dije, mira Barajas, yo me voy a Nayarit, 
ya me harté de todo esto. Ya había participado 
en movimientos como el de los maestros, sin 
ser profesor del SENTE, como me uní a otros 
movimientos estudiantiles, por el gusto de 
estar con ellos, apoyándolos, solidarizándome 
con ellos, y le he tenido mucho afecto a los 
mentores porque mi Secundaria la hice con los 
maestros, y tenía cierta inclinación hacia eso 
pero decidí otro rumbo, y estos movimientos 
como que me hacían vivir más otra situación. 
Me decía Barajitas, no te vayas paisano, allá 
te vas a ahogar, vas a quedar en la nada, 
quédate aquí, sigue luchando, mira… Y yo 
decidí agarrar mis maletas y me vine a mi 
tierra, a Nayarit.

 Aquí anduve un tiempo desempleado, 
platicando con las piedras (1981), y encontré una 
persona de Economía que jamás había visto, 
y me vio en la calle y me saludo diciéndome: 
Fernando, ¿qué andas haciendo? A mí me 
extrañó porque no sabía ni quién me estaba 
hablando; y ya me dijo él: Soy Fernando, ¿no te 
acuerdas de mí? Soy amigo de Andrés Rojas, 
(había estado conmigo en Economía, era hijo 
de un General del Estado de Guerrero). Era 
Fernando Soto, la persona que me encontró 
aquí en Tepic y me invitó a trabajar a la 
Secretaría de Turismo, sin sueldo, nada más 
me tiene como Economista, como Ingeniero y 
realmente no trabajé en esa Secretaría, nada 
más estuve acompañándolo a él y revisando 
algunos proyectos turísticos que en realidad 
nada podía hacer la Secretaría por esos 
proyectos. 

En fin, ahí ya en Turismo, Fernando me 
relaciona con gente del Seguro Social, voy y 
me presento y me dicen: Usted es el que envió 
el licenciado Fernando Soto. Yo les contesté 
afirmativamente, y me pusieron a hacer una 
entrevista con el Ingeniero Santana, que era 

el Jefe de Mantenimiento del Seguro Social y 
me dijo que ocupaban una persona para que 
se hiciera cargo de una obra que era para 
una Clínica de los electricistas, que está por 
la calle México antes de llegar al Cerro de 
La Cruz, enfrente de CONALEP. Me pidieron 
mis documentos y al revisarlos me indicaron 
que la experiencia estaba basada en pura 
docencia. Le contesté que sabía economía 
y dirigir empresas y me dieron el trabajo. 
Y me vine a dirigir la obra de la Clínica del 
Seguro Social que le llamaban “dos más uno”. 
Terminamos la obra felizmente, todo sale 
muy bien y posteriormente me voy a Tuxpan, 
a la remodelación de la Clínica de Tuxpan, 
y ahí también las cosas salieron perfectas y 
me envían a Pimientillo, pero ahí yo vi que 
se estaba mal interpretando mi labor como 
ingeniero en el Seguro Social, ¿por qué? Por 
que yo reportaba unos gastos y ellos daban 
otros, alteraban las nóminas… y entonces no 
quise verme en problemas.

 El expediente del SS, platicando con 
los albañiles, y viendo sus salarios, les propuse 
que me paralizaran la obra, supuestamente 
porque estaban inconformes con los salarios, 
se llega a un acuerdo entre el sindicato de 
albañiles y el SS, y se elevan los precios del 
tabulador y ellos se ven mejorados. Me voy 
a Tuxpan, le pido ese tabulador al sindicato 
y les digo que yo les rechazo ese tabulador 
y se molestan porque se los rechazo. Y 
me dicen que no se pueden bajar tanto los 
precios… No, les contesto, yo no les estoy 
pidiendo eso, simplemente que yo traigo el 
tabulador de Tepic y con ése les voy a pagar. 
Este tabuladote estaba quince por ciento muy 
arriba, de lo que era el de Tuxpan, cuando 
ellos ven este tabulador, se sorprenden y les 
exijo que me pongan el tabulador de ese lugar 
al nivel del de Tepic. Pero que me hagan una 
carta en donde al no acceder a ellos me van 
a paralizar la obra, alegando que la carestía y 

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
no se cuántas cosa. De alguna manera hacen 
el oficio y lo traigo a Tepic, al SS, y me dicen 
que no hay problema que se puede pagar 
al precio de Tepic… salen favorecidos: los 
albañiles.

 Me voy a Pimientillo en donde me 
encuentro con un caso de una señora en el 
que la engañan diciéndole que le van a dar un 
terreno por su casa para que ahí se haga la 
Clínica. Platico con la señora (que nunca les 
firma un documento) y le invito unos refrescos 
a ella para platicar el asunto, y le digo: mire 
señora, yo no le voy a sacar de aquí hasta 
que no me firmes un papel en donde diga que 
quiere una casa,  a cambio de tu terreno, ya 
que usted está dando su casa y tu terreno y 
eso creo que debe ser algo mejor. El Seguro 
le da su casa y su terreno.

 Ya para 1983, hay la oportunidad 
de involucrarme en el sub. Sistema de Tele 
Secundarias, y me incorporo ese año en 
septiembre, y fundo la Tele Secundaria de San 
Andrés, municipio de Tepic, en ese entonces 
era gobernador don Emilio M. González, y el 
secretario de Educación era el Prof. Francisco 
Alegría. 

“Francisco Alegría me conocía muy bien 
porque toda su familia estudió en México, y 
de alguna manera allá nos veíamos, y no tuvo 
ninguna objeción en contratarme. Nosotros 
estábamos por contrato en Tele-secundaria,  
a veces pasaban meses sin que nos pagaran, 
no teníamos ISSSTE, las condiciones laborales 
eran paupérrimas, dábamos clases debajo de 
los árboles, no teníamos ni siquiera televisión… 
Nuestros alumnos eran muy pobres, apenas sí 
tenían para venir a la escuela… otras veces 
se los llevaban a trabajar y nos quedábamos 
sin estudiantes, durante el tiempo en que los 
ocupaban.

 Ya para 1987, don Emilio nos ayuda 
construyéndonos un aula, ahí en San Andrés, 
nosotros –los maestros de la Tele-secundaria- 
seguíamos comentando, platicando sobre las 
injusticias que cometían contra nosotros, y ya 
para 1989, hicimos un movimiento pacífico, en 
el cual salimos a la calle y los padres de familia 
nos apoyaron, también salieron a la calle, le 
pidieron al gobernador que nos basificara, y 
fue precisamente Celso Humberto Delgado, 
quien nos basifica.

 Posteriormente nos incorporan al 
Sindicato Nacional de los Trabajadores de la 
Educación, y yo en ese momento me desligo 
de la Tele-secundaria porque no comulgo 
con el SNTE, por la política que ellos llevan, 
me uní a otro grupo de compañeros que 
estábamos ligados a la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación, y nuestra 
pequeñísima parte –siete u ocho compañeros 
que ahí estábamos criticando al SNTE- de 
todas las injusticias que se cometen contra 
los trabajadores.

 Un tiempo después, por ahí en el 
90… en una visita que hago a la Secretaría de 
Educación Pública, allá en Ciudad del Valle, 
me dicen los compañeros que habían quemado 
libros de Tele-secundaria, en esos precisos 

momentos –cosa curiosa- pasa Celso Humberto 
Delgado, y le pido que se detenga a mitad de 
calle; el gobernador, -de alguna manera ya me 
había visto en algún movimiento- se para y 
me dice: ¿qué quieres? Y yo le contesto que 
quiero hacerle una denuncia, quemaron libros 
de la Tele-secundaria, no sé las razones, pero 
eso es un delito, son libros que sirven todavía.

 En ese entonces el secretario de 
Educación era Nacho Langarica, se hacen 
las investigaciones y Nacho es expulsado de 
la Secretaría. Claro, con adornos políticos, 
pero Langarica es dado de baja por Celso 
Humberto por haber quemado los libros.

 En esa ocasión el mandatario le dice 
a Nacho que me de una explicación porqué 
había incinerado los textos, y éste argumentó 
que porque le estaban causando bichos raros. 
En respuesta al gobernador le dije: sí están 
haciendo pensar a la gente. 

 Nacho Langarica fue considerado 
como “El Nerón de la Cultura”. Yo lo seguí 
viendo en la calle y como nunca le tuve miedo 
ni recelo ni nada, ni él para conmigo; político 
él también y no digo que fuimos amigos, 
simplemente me fue indiferente.

 Llega Toño Echevarría, al poder y 
salgo con mis muchachos y los padres de 
familia en un evento ejidal, y le pido que me 
construya un aula, porque ya no cabíamos, 
eran dos aulas y los grupos eran tres… En ese 
entonces estaba de Secretario de Educación 
Pública un profesor que le apodaban “El 
Tiburón”, entonces el gobernador le da la 
orden de que me acompañe a la Escuela, y al 
ver “El Tiburón” las condiciones en que estoy 
trabajando le dice a Toño que me va a mandar 
construir dos aulas más. Así que ya tengo 
cuatro. En ese año, llevamos a cabo, a manera 
de experimento de inquietud, un ensayo en 
San Andrés, pusimos una preparatoria, pero 
con el apoyo de la Televisión Educativa, que 
era la Tele Prepa, -corría el año de 1999), y 
llevo a cabo ese experimento en la Escuela 
con muchachitos que no habían podido venirse 
a Tepic a estudiar.

 Ahí hacemos un experimento de 
un año, de Preparatoria, con los programas 
televisivos de México, apoyándonos con lo que 
tenemos en Tele secundaria, y además haciendo 
los comparativos con los de Preparatoria 13. 
En ese año el agotamiento que tuve fue muy 
fuerte. Me enfermé por ahí ya en julio-agosto 
de 1999, y decidí suspender la Preparatoria.

 El permiso de la Preparatoria lo 
conseguí con la Maestra Ofelia Domínguez, 
ella me da el permiso para que yo haga una 
Preparatoria Experimental, pero era particular 
y estaba siendo analizada para poder traer el 
proyecto de Tele Prepas a Nayarit, en fin, doy 
de baja a mis alumnos, incorporo a los que 
van a segundo grado ya, los incorporo a la 
UAN, a la Prepa 13 y a la Prepa 1, y obtengo 
un permiso para dirigirme a la ciudad de 
México, ahí me informo y me doy cuenta de 
que la Tele Prepa está aprobada para Nayarit, 
con el consentimiento de Toño Echevarría, 
en ese estonces el secretario de Educación 
era Jesús Castañeda, él puede precisar más 
estos datos.  (Continuará).  
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Compostela

Compostela, Nayarit.-Por 
Donkey—En el marco de 
los festejos del Día de los 
Reyes Magos, la diputada 
federal, Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, llevó alegría a las 
niñas y niños de los municipios 
de Bahía de Banderas y 
Compostela, al compartir 
con todas las familias la 
tradicional rosca de reyes, 
quienes disfrutaron de una 
gran fiesta y convivencia 
familiar.

En compañía del diputado 
local, Héctor Santana; del 

Regidor David Palomera; del 
líder municipal del PRI, Sabino 
Lora, la legisladora federal 
por el Tercer Distrito recorrió 
la población de Bucerías, en 
Bahía de Banderas, lugar 
donde celebraron un bonito 
festival lleno de algarabía y 
sorpresas para las niñas y los 
niños, al compartir con todos 
ellos la tradicional rosca de 
reyes y disfrutar de grandes 
sonrisas.

Más tarde, Gloria Núñez 
visitó a los integrantes del 
Club de la Tercera Edad, 

en la comunidad de 
Jarretaderas,  con 
quienes  además de 
convivir y compartir 
experiencias, reafirmó 
e l  c o m p r o m i s o 
de  a tender  sus 
n e c e s i d a d e s ; 
posteriormente la diputada 
federal y sus acompañantes  
festejó con la niñez de esta 
localidad un gran festival con 
motivo  del Día de Reyes, 
compartiendo la tradicional 
rosca y un delicioso chocolate, 
además de entregarles regalos 
y sorpresas en un ambiente 

de gran algarabía.

Gloria Núñez y 
regidores festejaron 
el Día de Reyes en 
Compostela

En Compostela, 
acompañada de las 
Regidoras Carmen 
Martínez, Ana Rosalía y 
de los regidores Rafael 
Macarena y Ricardo 
Sandoval Verdín, 
respec t i vamen te , 
así como del Síndico 
Ramiro Escobedo, la 
diputada federal, la 

tarde noche de este martes, 
celebró  el Día de Reyes 
en la colonias Aviación, en 
cuyo evento los cientos de 
niños que se dieron cita a 
este lugar, disfrutaron deun 
bonito espectáculo musical 
denominado  “El Chavo 
del 8” en el cual fueron 
representados cada uno de 
los personajes de la vecindad 
como la Chimoltrufia, Kiko, 
Don Ramón, y otros.

 También en las colonias, 
Celso Hernández, San José y 
Nueva Galicia de Las Varas, 
su tierra natal, la legisladora 
federal, convivió con cientos 
de familias para compartir 
una rebanada de la deliciosa 
rosca.

Cabe mencionar que durante 
la convivencia con los niños 
y niñas de la colonia Aviación 
de Compostela, las regidoras, 
Carmen Martínez Madrigal, 

Ana Rosalía Dávalos y los 
regidores, Rafael Macarena 
Solís, Ricardo Sandoval 
Verdín, y el síndico, Ramiro 
Escobedo Aspe,  además de 
comprometerse a trabajando 
en equipo para atender las 
demandas de su colonia, 
celebraron la participación de 
las familias en este evento, que 
además de una tradición es 
motivo de alegría para los niños 
que disfrutan de esta fecha 
y en la que son agasajados 
con regalos, chocolate, pan, 
y de bonitos espectáculos 
llenos de colorido.

De igual manera, acudió a 
la ceremonia de rompimiento 
de las fiestas patronales 
de Carrillo Puerto, en el la 
zona alta de Compostela, 
acompañando a sus amigas 
y amigos de esta localidad a 
disfrutar de estos tradicionales 
festejos religiosos en honor a 
la Virgen de Guadalupe

Gloria Núñez,  celebró festejos del Día 
de Reyes con familias de su Distrito
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*En Compostela y BADEBA
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ecualaT
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Evaristo Orozco 
Quintero es el nuevo comisariado 
ejidal de Pajaritos municipio de 
Tecuala, el   pasado jueves de este 
nuevo año se llevó a cabo el cambio  
de la nueva mesa directiva que estará 
en funciones del 2015 al año 2018, el 
nuevo representante de los ejidatarios 
del ejido comenta para este medio 
informativo estatal como se llevaron 
a cabo las elecciones para el cambio 
de esa administración ejidal…….. “fue 
un acto de mera y buena civilidad 
de partes de los ejidatarios que 
pertenecen a este núcleo campesino 
y no hubo ningún problema para 
hacer el cambio de conformidad con 
todos mis compañeros.

El presidente saliente fue Ricardo 
Ramírez Ulloa, el nuevo comité 
administrativo quedó formado por 
la tesorera, Rosario Medina Ibarra, 

el de consejo de vigilancia Moisés 
Herrera Betancourt, el secretario es 
Carlos Osuna Carrillo, mira Pedro 
yo ya fui presidente ejidal en el año 
2007, y pues no desconozco estos 
menesteres por eso los ejidatarios 
votaron por mi porque ya me conocen, 
y saben que trabajo, ahorita estamos 
sobre el asunto de la teleprepa ese 
es nuestro primer reto y pues nos 
hemos enfocado de lleno en esa 
responsabilidad.

Ahorita estamos un poco atorados 
por el terreno, pero ya hablamos 
con el propietario de ese predio, 
hasta ahorita se le ha entregado una 
cantidad de $205,000.00  y faltan 
todavía como CIEN MIL, por eso le 
vamos a echar muchas ganas este 
miércoles si dios quiere vendremos a 
platicar con el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, y pues para 
presentarle a la nuevo comité recién 
elegido, y además el presidente es 

muy amigo mío y lo mejor que yo no 
anduve pidiéndole “chichi” a nadie 
para poder llegar a lo que aspiraba, 
a mí la gente me pidió que jugara 
para poder lograr lo de la tele prepa, 
además el presidente saliente Ricardo 
Ramírez, me entregó unos proyectos 
aprobados por el gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda,  
que consiste en un arco en la entrada 
además un adoquinamiento, tres 
puentes y el empedrado,y queda 
pendiente por resolver un problema.

Y dijo, un problema y no de 475 
hectáreas que la gente quiere que 
se indemnicen, eso ya está en el 
tribunal agrario pero confiamos que el 
gobernador nos puede ayudar, este 
ejido cuenta con un padrón de 246 
ejidatarios reales y mira yo saqué 
los votos suficientes para ganar y 
por primera vez no nos fuimos a otra 
elección, porque ahí se decidió ese 
mismo día, mi contrincante se llama 

Alfonso González Viera, y 
mira lo vuelvo a repetir yo 
vengo a trabajar con muchas 
ganas y pues porque yo soy 
de ahí por eso es más mi 
interés y en lo que respecta 
si voy con la mira de querer 
conseguir un puesto político 
te digo que ¡no! Porque yo 
vengo a trabajar por mi ejido, 
y pues enfocarnos a lo que 
es la tele prepa, y parece 
que va hacer un COBACH, 
y no una tele prepa, porque 
primeramente nos pedían 
una hectárea,  y ya la teníamos pero 
se hizo la propuesta del COBACH y 
nos pidieron tres hectáreas, ahí es 
donde la gente ya no quería seguir 
porque se pedían $1000,00, por 
cada ejidatario, pero gracias a dios 
ahí la llevamos, y tenemos pensado 
un festejo por este triunfo, pero la 
gente quiere más el centro escolar 
del cobach, y pues vamos hacer 

lo que los ejidatarios digan porque 
aquí no hay colores ni partidos, 
todos vamos como dicen por ahí a 
jalar juntos y como decía el anterior 
gobernador de Nayarit, “que llueva 
parejo para todos nos mojemos”,  e 
invito a mis compañeros ejidatarios 
que me apoyen y me ayuden con esta 
responsabilidad, y si lo hago mal que 
me lo digan para rectificar en lo que 
este mal hecho, ¡muchas gracias!

Un diputado de alto perfil 
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El ejido de Pajaritos tiene nueva administración

Más de 9 mil 600 mdp para el fondo 
emprendedor: Secretaría de Economía 

Las convocatorias para este 
2015 emitidas por la Secretaria 
de Economía (SE), se estarán 
abriendo de manera paulatina 
durante enero, así como en los 
primeros días de febrero, con la 
prioridad de colocar más de 9 
mil 600 mdp, a través del Fondo 
Emprendedor, informó Héctor 
Manuel Montero Rodríguez, 
delegado de Economía en Nayarit.

Montero Rodríguez estableció 
que en el pasado año en Nayarit, 
se quedaron 480 mdp y para este 
año, persiguen superar la barrera 
de los 500 mdp para el estado. 
Agregó que en el 2015, se presentan 
algunas modificaciones importantes 
en materia de emprendedurismo 
para la SE, ya que uno de los siete 
puntos importantes del Presidente 
Enrique Peña Nieto fue precisamente 
el apoyo a jóvenes, para poder 
emprender un negocio y reforzarlo, 
para quienes ya cuentan con uno.

El delegado federal precisó que 
ésta fue una de las convocatorias 
con más éxito durante el 2014 e 
invita a jóvenes nayaritas a que 

participen para poder emprender 
un negocio desde cero, teniendo 
únicamente la idea, a través de 
una incubación en línea con las 
herramientas básicas de internet 
y una computadora. Añadió que 
las y los jóvenes, pueden acceder 
a fondos que van desde mil hasta 
80 mil pesos, de los denominados 
fondos perdidos para que puedan 
iniciar su negocio.

Por último, destacó que en el 
2014 se generaron muchos casos 
de éxito, con una estadística 
inicial en la cual, de 6 de cada 10 
proyectos presentados, se logró 
bajar el recurso y para el 2015, 
pretenden que se incremente a 7 
u 8 jóvenes, de cada 10, quienes 
accedan a este recurso.

El poder legislativo ha dejado en 
la ciudadanía un gran sabor de boca, 
muchos de los diputados y diputadas 
que conforman esta Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del Estado de 
Nayarit, han demostrado sus amplias 
ganas para servir a su pueblo, con un 
intenso trabajo al interior del congreso, 
tanto en comisiones como en el pleno, 
pero sin descuidar en ningún momento 
las gestiones externas que les son 
solicitadas por los ciudadanos de sus 
respectivos distritos electorales, una 
sorpresa sin duda grata pues de la 
pasada legislatura muchos ciudadanos 
en su momento reclamaban de algunos 
diputados precisamente eso, la falta 
de trabajo en el territorio.

 Uno de los ejemplos más claros, es 
el del Diputado Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo, el diputado ha demostrado 
como lo hiciere varias veces en 
el pasado, su tremenda vocación 
de servicio, las redes sociales del 
diputado no se detienen, por igual 
fotos y comentarios de los eventos 
celebrados por el diputado, como 

también comentarios de agradecimiento 
y apoyo para el diputado que ha recorrido 
numerosas veces el quinto distrito 
que representa. Por igual sean fechas 
festivas como las posadas, la cena 
navideña o el día de reyes o simplemente 
un sábado común y corriente, el 
diputado trabaja intensamente a favor 
de la gente de su distrito. 

 Y en este rubro cabe muy bien 
hacer la distinción entre el trabajo real 
y los resultados concretos y tangibles 
para la ciudadanía, y el “Trabajo” 
que algunos diputados hacen sólo 
en el discurso, en efecto al interior 
del congreso algunos diputados se 
han expresado incansablemente en 
contra de otros diputados, pero en 
lo que respecta a sus respectivos 
distritos difícilmente los han visitado 
y como dice la sabiduría popular “El 
buen juez por su casa empieza”, pero 
en fin retomando el buen ejemplo del 
Diputado Gianni Ramírez, desde los 
primeros días que tomó protesta no 
ha dejado de atender a los ciudadanos 
de su distrito, apenas en estos días 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

dio un recorrido a conciencia por el 
mercado de abastos escuchando 
detenidamente las peticiones de cada 
uno de los locatarios que se acercaron 
a él en busca de auxilio en algún tema 
en particular. 

 Incluso, el ánimo de servicio del 
diputado que lanzó para beneficio de 
los tepicenses el programa de Pasión 
Ciudadana, con el que desde hace 
semanas busca coadyuvar con el 
esfuerzo de los ciudadanos de tener 
mejores condiciones de vida en las 
distintas colonias, haciendo gestiones 
y aportaciones para complementar el 
esfuerzo y los recursos que tienen los 
ciudadanos. 

Sin duda alguna Gianni Ramírez 
ha dado cátedra de lo que un buen 
servidor público es y debe ser, entre 
la población el tenaz legislador se 
ha posicionado como el rostro más 
reconocible entre la población y con 
justa razón pues su trabajo lo precede, 
donde algunos elaboran discursos 
rebuscados para tratar de justificar 
su falta de trabajo, el Diputado Gianni 
Ramírez se remite a los hechos y al 
trabajo hecho con anterioridad, y hace 
bien, los hechos hablan más que las 
palabras y en ese aspecto, Gianni 
Ramírez es hoy por hoy quien más 
historias de éxitos tiene al interior del 
partido tricolor.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El día 17 de enero 
del año en curso se llevará cabo  el 
congreso estatal ordinario 
de la Confederación de 
Trabajadores de Nayarit 
la CTM, y el presidente 
municipal este municipio 
y amigo de los obreros 
cetemistas Tecualenses, 
Lucio Santana Zúñiga 
es invitado especial en 
este evento donde se 
darán cita en el edificio 
que ocupa la federación 
estatal, de la CTM, con 
la presencia del diputado 
federal salido de las siglas 
cetemistas don Carlos 
Aceves del Olmo, se 
estará llevando a cabo el 
cambio de secretario general 
estatal, recayendo dicho cargo 
en la persona del líder de los 
transportistas de materiales 

en el estado Marcelino Aguirre 
Marcelo.

Los cetemistas Tecualenses 
es ta rán  p resen tes ,  l os 
representantes sindicales 

adheridos a esta federación 
municipal, encabezados por 
el líder cetemista y secretario 
general actual Marco Antonio 
Covarrubias Patrón, los obreros 

cetemistas van a este cambio 
del comité ejecutivo estal con 
la esperanza de que la CTM 
Nayarit, tome un rumbo distinto 
en favor de sus agremiados, 
porque la verdad comentan 
que el actual dirigente estatal 
EDUARDO RUIZ ARCE deja 
mucho que desear COMO 
REPRESENTANTE OBRERO 
EN EL ESTADO,  ojala dicen los 
obreros nayaritas pertenecientes 
a la gloriosa CTM, que este 
cambio sea para bien y en favor de 
los trabajadores pertenecientes 
a esta federación.

El presidente municipal 
Lucio Santana nos hizo un 

breve  comentar io 
en entrevista para 
GENTEYPODER,……. 
este cambio es bueno 
para toda la familia 
cetemista y además 
porque Avelino Aguirre 
Marcelo, trae la venia del 
gobernador de estado 
Roberto Sandoval 
Castañeda para que 
busque y logre la unidad 
en la CTM, aquí en 
nuestro municipio nos 
conviene que haya 
unidad y que no haya 
dos  grupos divididos 

que esto ya se acabe y venga la 
unidad obrera cetemista, como 
representante del municipio de 
Tecuala apoyaré al próximo 
secretario general quede quien 

quede, porque es una 
manera que todos 
los Tecualenses y en 
especial la familia de la 
CTM local este unida, yo 
voy apoyarlos con todo 
para que la CTM vuelva 
a recobrar la confianza 
en sus agremiados y el 
próximo sábado si dios 
quiere ahí estaremos 
haciendo presencia aceptando 
la invitación de los obreros 
cetemistas a ese su congreso 
estatal”…….. 

Cabe mencionar que en 
el gobierno municipal que 

representa dignamente Lucio 
Santana Zúñiga, trabajan 
alrededor de 10 obreros de la 
CTM municipal y la mayoría en 
puestos claves de confianza 
en algunas direcciones como 
titulares.
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Los obreros cetemistas de Tecuala estarán en el 
Congreso Estatal Ordinario de la CTM el 17 de enero
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Incuestionablemente que los 
objetivos de este encuentro 
entre China y la CELAC son 
aumentar y consolidar la presencia 
del país asiático en la región 
Latinoamericana y Caribeña 
en los campos económico y 
político tales como el comercio, 
la inversión, la agricultura, las 
alta y nuevas tecnologías, etc. 
El presidente de la República 
Po¬pular China, Xi Jinping, afirmó 
en el acto inaugural que se busca 
el beneficio mutuo y las ganancias 
compartidas, así como el desarrollo 
de diferentes áreas de producción 
en ambas regiones. Se sabe que 
el intercambio comercial China-
América Latina su¬pe¬ró los 
240 000 millones de dólares en 
el 2014. A esto hay que sumarle 
las proyecciones de inversión 
en los próximos años como el 
canal interoceánico en Nicaragua 
cuyas obras se iniciaron a fines 
de diciembre y que supone un 
flujo de capitales chinos de unos 
50,000 millones de dólares. 
Previo al evento el presidente 
de chino Xi Jinping recibió a los 
mandatarios latinoamericanos, 
Nicolás Maduro de Venezuela, Luis 
Gui¬llermo Solís de Costa Rica y 
Rafael Correa de Ecuador. Como 
resultado de estos encuentros 
Venezuela utilizará los mecanismos 
financieros bilaterales y canalizará 
más fondos a sectores de energía, 
minería, agricultura e industria; 
Costa Rica acordó la futura 
creación de zonas especiales 
de desarrollo eco¬nómico, el 
desarrollo de las infraestructuras, 
de la tecnología agrícola, de 
las ener¬gías limpias y de las 
telecomunicaciones. Con Ecuador 
se firmaron 15 acue¬r¬¬dos 
bilaterales que abarcan entre otros 
sectores los de tecnología y de 
educación así como el incremento 
del otorgamiento de becas a 
estudiantes ecuatorianos, mayor 
intercambio en¬tre universidades 
y más cooperación en cien¬cia 
y tecnología. Por si fuera poco, 
el presidente chino Xi Jinping 
pronosticó que el comercio entre 
China y los países de Latinoamérica 
y el Caribe alcanzará en una década 
los 500,000 millones de dólares 

y anunció que los participantes 
acordarán los detalles del plan 
de cooperación para los próximos 
cinco años

La primera jornada del foro 
ministerial de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (CELAC) con China 
culminó el jueves pasado con la 
declaración de Beijing que enmarca 
un conjunto de estrategias y 
consensos logrados por el bloque 
económico para la cooperación 
multilateral en los próximos diez 
años.

Es innegable que Latinoamérica 
y el Caribe con su población de 
alrededor de 600 millones de 
habitantes y con su territorio de una 
extensión de más de 20 millones 
de kilómetros cuadrados, no es 
nada despreciable como fuente de 
abastecimiento de materias primas, 
de productos de ensamble además 
de convertirse en un mercado 
estratégico para dinamizar la 
economía mundial en general y 
la china en lo particular. El flujo 
de capitales chinos a la región 
generará incuestionablemente 
una posibilidad real de crecimiento 
económico y en consecuencia 
aunque con cierto retardo, un 
aumento temporal de los puestos 
de trabajo. Sin embargo tal 
inversión impactará de manera 
inmediata en forma de inflación 
al consumo. Sucederá en la 
región algo semejante a lo que 
está sucediendo en Cuba con 
la perspectiva de la inversión 
norteamericana en la isla. Se han 
disparado los precios al consumo 
popular y los salarios permanecen 
bajísimos en relación con otros 
países. Los salarios bajos no 
dejan de ser un buen atractivo 
para invertir y seguramente en eso 
se fijó el capital  estadounidense. 
Si en Cuba se revalora el peso, 
entonces eso equivaldría a elevar 
la capacidad de compra de los 
cubanos radicados en la isla 
pero al mismo tiempo, se caería 
el atractivo para la inversión 
norteamericana. Valla espinosa 
que dejó esta relación Cuba-USA. 
En fin.

La delegada del 
Instituto Mexicano 
d e l  S e g u r o 
Social  ( IMSS) 
en Nayarit, Dora 
Cecilia Espinosa 
G o n z á l e z 
asistió al acto 
conmemorativo 
del Día de la 
Enfermería en 
donde hizo un 
reconocimiento 
al trabajo las mil 
178 enfermeras y 
enfermeros que laboran en la Institución 
y de manera particular a quienes se 
distinguieron en el año 2014.

En su mensaje con motivo de la 
enfermería, la delegada estatal destacó 
que el Instituto se honra este homenaje 
a ejemplares y valiosas enfermeras y 
enfermeros, toda vez que han puesto 
en alto a todo el cuerpo de enfermería, 
lo que estimula y compromete.

“Nos estimula a seguir fortaleciendo 
nuestro sentido de pertenencia al 
Seguro Social en nuestro propósitos de 
servicio, y nos compromete a continuar 
en el camino de la superación diaria, 
atendiendo siempre con vocación de 
servicio y dedicación que se merecen 
nuestra población derechohabiente”, 
indicó la funcionaria.

Tras la entrega de reconocimientos, 
Espinosa González resaltó que los y 
las enfermeras son un permanente 
ejemplo a seguir y son un símbolo muy 
especial de orgullo para todo el equipo 
de trabajo del área médica y para 
quienes conformamos la delegación 
estatal del IMSS.

En su oportunidad, el secretario 
general de la sección 24 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS), Raúl Gutiérrez Verduzco 
reconoció el trabajo de enfermería 

como el pilar fundamental del IMSS 
y de todas las instituciones de salud. 
“Son el sostén de los servicios que se 
otorgan a la población con entrega, 
humanismo y sentido de equipo”, señaló.

Durante el acto conmemorativo del 
Día del personal de Enfermería se 
entregaron reconocimientos al mérito 
en la actuación  de  26 enfermeras 
y enfermeros del IMSS régimen ordinario 
y del Programa IMSS Prospera.

Mención aparte merecieron las 
enfermeras Martha Esther García Parra, 
auxiliar de enfermería del Programa IMSS 
Prospera, quien obtuvo el primer lugar 
nacional en el evento celebrado en el 
Centro Médico Nacional del Instituto; 
así mismo a María del Rosario Carrillo 
Franco, enfermera especialista en salud 
pública de la UMF 26 régimen ordinario 
quien también obtuvo un primer lugar 
en la actuación de enfermería en el 
mismo evento nacional.

F ina lmente ,  se  en t regó un 
reconocimiento especial a Ivonne 
Cruz Guerrero quien logró el XV premio 
estatal de enfermería organizado por 
el Colegio de Enfermería. Así mismo 
se reconoció a la enfermera María 
Raquel Polanco Páez de la UMR de 
Zapotanito quien recibió el premio 
nacional “Enfermera Lucia Salcido”, 
otorgado por el Consejo de Salubridad 
en el año 2014.

Entrega IMSS Nayarit 
reconocimientos al mérito en 
la actuación de enfermería 

* Cuatro enfermeras tanto del régimen ordinario, 
como del Programa IMSS Prospera, obtuvieron 

un reconocimiento a la actuación de la enfermería 
a nivel nacional

EL ENCUENTRO CHINA-CELAC
Por Octavio Camelo Romero



Miércoles 14 de Enero de 2015

DETIENEN A PRESUNTO HOMICIDA 
DE GIMNASTA JALISCIENSE

BEIJING .- Una mujer china 
vengó la infidelidad de su esposo y 
le cortó el pene en dos ocasiones.

Feng Lung enfureció luego de 
que supuestamente descubrió en 
el teléfono móvil de su esposo 
un correo electrónico enviado 
por su amante Zhang Hung 
y decidió cortarle el miembro 
cuando dormía.

El hombre fue llevado al 
hospital a finales de diciembre 
pasado y los doctores pudieron 
ponerle su miembro.

Pero la venganza no terminó 
ahí, ya que dos días después 

del incidente, la mujer se las 
ingenió para entrar al hospital 
donde estaba internado y por 
segunda ocasión le cortó el  
pene y lo aventó por la ventana 
del hospital.

Los doctores y la Policía 
buscaron en el área pero no 
pudieron encontrar el miembro 
del padre de cinco hijos, el cual 
se cree fue comido por un perro 
o algún gato callejero.

El hombre actualmente se 
encuentra en condición estable, 
mientras que la mujer fue arrestada 
bajo cargos de causar lesiones 
corporales graves.

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Primero de 
primera instancia del ramo penal, 
giró auto de Formal Prisión en contra 
de tres personas por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Secuestro Agravado. 

Los detenidos, Jessica Esparza 
Herrera de 31 años de edad, originaria 
y vecina de Acaponeta; Venancio 
Veraz Santin de 20 años de edad, 
originario de Huajicori y vecino de 
Acaponeta; y Jorge Alberto Valenzuela 
Esparza de 21 de edad, originario 
de Tecuala y vecino de Acaponeta. 

Se conoce que el pasado 03 
de enero del presente, los hoy 
detenidos privaron de su libertad 
a una persona del sexo masculino 
al interior del municipio de Xalisco; 
a quien amenazaban con un arma 

de fuego.
Es en ese momento que se topan 

con una patrulla de la Policía Nayarit 
quienes realizaban un operativo de 
Prevención del Delito; iniciando un 
persecución, logrando el agraviado 
bajarse de la camioneta en que lo 
llevaban, a quien dispararon sin 
lograr herirlo; posteriormente se 
logró detener a sus plagiarios. 

Por lo anterior el Juez Primero 
de primera instancia del ramo 
penal, giró auto de Formal Prisión 

en contra de Jessica Esparza 
Herrera, Venancio Veraz Santin y 
Jorge Alberto Valenzuela Esparza; 
relacionados al expediente 9/2015, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Secuestro. 

Al respecto el Fiscal General Edgar 
Veytia dejó claro que el Gobierno 
de la Gente no bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia, 
manteniendo a Nayarit como un 
estado fuerte,  seguro y sin cabida 
a la impunidad.

Redacción/Gente&Poder

La Fiscalía General del Estado de 
Jalisco (FGEJ) detuvo a un implicado 
en el doble homicidio registrado afuera 
de un bar de la colonia Chapultepec 
Country, confirmaron fuentes allegadas 
a la dependencia.

Las víctimas fueron el gimnasta 

jalisciense Jaime Humberto Romero 
Morán y su amigo Raúl Trejo Santos.

Tras un operativo efectuado por 
elementos de las fiscalías de Jalisco 
y Nayarit se logró localizar y capturar 
al involucrado en la localidad de 
Sayulita.

El pasado 3 de enero, tras discutir 
con unos sujetos al interior del Bar 

Azabache, el gimnasta y su amigo 
fueron asesinados a balazos; según 
testigos los agresores escaparon en 
un automóvil blanco y una camioneta 
Ford Lobo gris.

El presunto homicida huyó a Nayarit 
para escapar de la justicia, pero no 
logró evadirla. Uno de los presuntos 
participantes en el homicidio del 

JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN A 
PLAGIARIOS DE JOVEN EN XALISCO 

LO CACHA EN LA MOVIDA 
Y LE CORTA EL PENE

* Jessica Esparza Herrera, Venancio Veraz Santin y Jorge 
Alberto Valenzuela Esparza, fueron detenidos por su probable 

responsabilidad en la comisión del delito de Secuestro Agravado. 
* El Fiscal Edgar Veytia señaló que este es un paso más en la 
búsqueda de la justicia para el agraviado y su familia, dejando 

claro que no se bajará la guardia ante la delincuencia.

* El sujeto ya declara sobre los motivos de la agresión. 

En Sayulita, Nayarit

Cero impunidad en Nayarit…
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* Una mujer china se enfurece al 
descubrir un mensaje comprometedor 

a su marido

gimnasta Jaime Humberto Romero 
Morán, y de su amigo Raúl Trejo 
Santos, fue detenido el pasado 
domingo. 

Según fuentes de la Fiscalía del 
Estado, el arresto se concretó en la 
localidad de Sayulita. 

La corporación nayarita auxilió a su 
homóloga jalisciense en el operativo 
de captura. El nombre del presunto 
homicida aún no ha sido ventilado, 
aunque a este punto se presume que 

el detenido no fue directamente quien 
les disparó, pero sí acompañaba a 
los agresores.

El homicidio del atleta ocurrió 
l a  madrugada  de l  sábado ; 
presumiblemente él y su amigo 
tuvieron un altercado en el interior 
de un lienzo charro en la colonia 
Chapultepec Country. Ya en la calle, 
los agresores les dispararon a corta 
distancia y después huyeron. 

Humberto Romero Mora tenía 22 
años; su amigo, 20. Tras el ataque, 
los responsables huyeron a bordo de 
dos autos: una camioneta Ford Lobo 
y un Sedán, dejando como indicios 
al menos 12 casquillos percutidos 
del calibre .9 milímetros. 
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PARA EMPEZAR.......EL CAMPEÓN 
NACIONAL  Y MEJOR NADADOR DE LA 
ACUÁTICA “NELSON VARGAS”,  ÁLVARO 
IBARRA REYES, se prepara para competir 
en la Olimpiada Nacional 2015 en la 
categoría a la que recién ascendió y es 
en la Juvenil  “A” (13-14 años), logrando 
clasificarse entre los mejores en 5 de 
las pruebas en las que participó.......
ÁLVARO IBARRA REYES ES NAYARITA 
DE NACIMIENTO, PERO........ESTARÁ 
REPRESENTANDO AL ESTADO DE 
AGUASCALIENTES  que es la Entidad 
que lo “adoptó” y que le está dando todo 
el apoyo para que se consagre como el 
mejor “tritón” del territorio nacional, tal y 
como lo va demostrando en su paso por 
las fosas acuáticas.......IBARRA REYES 
SE CLASIFICÓ EN CINCO PRUEBAS 
COMO SON LAS DE 50, 100 y 200 
metros en Dorso y en las 400 y 1,500 
metros estilo Libre; quedó ranqueado 
entre los primeros 8 lugares con grandes 
posibilidades de obtener medallas una vez 
más.......EL NAYARITA ÁLVARO IBARRA 
REYES HA VENIDO DESTACANDO EN 
LAS PRUEBAS DE 200 METROS DORSO 
Y 1,500 METROS LIBRE con las cuales 
se encuentra en el 4º. Lugar del ranking 
Nacional y  es un prospecto que se ha 
venido realizando como deportista conforme 
pasan los días y se enfrenta a nuevos 
retos......LA OLIMPIADA NACIONAL 2015 
SE LLEVARÁ A ACABO EN LA CIUDAD 
DE MONTERREY, NUEVO LEÓN en un 
escenario excepcional como es la Alberca 
Olímpica de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León del 15 al 19 de abril del año 
en curso........ÁLVARO IBARRA REYES 
DIJO QUE ESTÁ ORGULLOSO DE SU 
ESTADO, PERO QU REPRESENTA ALOS 
“HIDROCÁLIDOS” DE AGUASCALIENETS 
PORQUE ALLÍ LE ESTÁN respaldando y 
en donde le ofrecieron becas de estudio 
para su superación y, sobre todo, porque 
la Acuática Nelson Vargas, lo tuvo 
que concentrar en sus instalaciones 
deportivas.......INCLUSO SE MENCIONA 
QUE EL EX ENTRENADOR NACIONAL 
NELSON VARGAS LO CONCENTRARÁ EN 
LA CIUDAD DE MÉXICO para ir trabajando 
más en los aspectos técnicos, toda vez 
que Álvaro Ibarra Reyes es un prospecto 
nacional para futuras competencias 
internacionales y como un proyecto para 
integrar el Team Acuático de México.....
LE DESEAMOS SUERTE AL “TRITÓN” 
ÁLVARO IBARRA REYES Y QUE SIGA 
COSECHANDO TRIUNFOS, PORQUE 
SU ÉXITO ES TAMBIÉN DE TODOS 
LOS NAYARITAS.......EN LA ZONA SUR 
DE NAYARIT, EN ESPECÍFICO EN  EL 
PUEBLO MÁGICO DE JALA, LA REGIDORA 

ESTRELLA ELIA VILLA viene trabajando 
en la promoción deportiva apoyando a la 
niñez y la juventud en los diversos aspectos 
que conciernen al fomento de las buenas 
actividades que conlleven al mejoramiento 
físico y mental de las actuales y futuras 
generaciones......ELIA VILLA, COMO 
REGIDORA,  ES LA PRESIDENTA DE LA 
COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA 
DEL CABILDO DE JALA,NAYARIT y al ser 
entrevistada nos aseguró que el deporte 
también es educación y es salud; que uno 
de los propósitos fundamentales es acercar 
a la niñez y a la juventud a los programas 
deportivos para que , al practicarlos, 
fomenten los valores de disciplina, de 
organización y de los buenos hábitos de 
salud.......ESPECIFICÓ LA REGIDORA  
ELIA VILLA que para llevar a cabo esos 
compromisos contraídos con los niños 
y los jóvenes,  se necesita ofrecerles 
instalaciones deportivas adecuadas, 
aplicar los programas diversos  y para 
eso se está coordinando con la Regidora 
de Deportes Aracely ; con los Maestros, 
con los Padres de Familia y con el Alcalde 
Mario Villarreal para que, unidos, puedan 
alcanzar los objetivos trazados.......
QUEREMOS, DIJO LA INTERLOCUTORA, 
DARLE A LAS ACTUALES Y FUTURAS 
GENERACIONES LAS “HERRAMIENTAS” 
EDUCATIVAS Y DEPORTIVAS PARA QUE 
DIRIJAN sus destinos y su rumbo en la 
vida con sentido positivo, que se fomenten 
los valores familiares y que prevalezca la 
unidad, la armonía y la convivencia entre los 
educandos del Municipio.....TRABAJANDO 
EN ARMONÍA, PODEMOS DARLE LA 
MANO A LOS NIÑOS Y JÓVENES PARA 
QUE ENCAUCEN SU FUTURO HACIA 
ESCENARIOS POSITIVOS y ese es 
nuestro compromiso, aseguró la Regidora 
Estrella Elia Villa, porque en Jala estamos 
Unidos en favor de las generaciones que 
dirigirán los destinos de Jala, de Nayarit 
y de México y debemos aportar nuestro 
esfuerzo para lograr que los niños y los 
jóvenes alcancen sus metas trazadas.......
REFIRIÓ ELIA VILLA QUE UNO DE SUS 
PROYECTOS ES LOGRAR QUE LA 
INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA CREZCA 
y así crecerán más las expectativas de 
triunfo de nuestra población.......PARA 
FINALIZAR, LES DIREMOS QUE EN 
EL MUNICIPIO DE TEPIC HACE FALTA 
UNA REVISIÓN A LOS ESCENARIOS 
DEPORTIVOS  que son propiedad de 
los deportistas para que en este 2015 
no sigamos perdiendo espacios y dejen 
a los deportistas sin lugares aptos para 
practicar su deporte favorito .......NO HAY 
UNA SEGURIDAD JURÍDICA, PUES......Y 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic- “En estas elecciones 
federales del 2015 serán esenciales y 
de una importancia muy relevante para 
el partido Tricolor, porque después 
de la reforma estructural que ya se 
consolidó en la Constitución y en las 
leyes reglamentarias secundarias, 
ahora el Presidente de la República 
y su Partido el Revolucionario 
Institucional, requieren de que se 
consolide y se ratifique la fortaleza 
de su Partido en la Cámara de 
Diputados, que es la representación 
popular por excelencia en el Congreso 
General o Congreso de la Unión”, 
así lo manifestó en entrevista, José 
Trinidad Espinoza Martínez, Asesor 
Jurídico de los diputados Priistas en 
el Congreso del Estado de Nayarit.

Añadiendo el entrevistado, que 
el propósito es darle continuidad, 
consolidación y materializar lo que ya la reforma 
estructural y en materia de energética, en 
comunicaciones, la política con el propósito 
de que se traduzca en hechos, y empiecen a 
la brevedad a ver y a sentir los beneficios los 
mexicanos, porque hasta este momento tanto 
la reforma estructural como la reforma legal, no 
solo ha quedado precisamente en establecer 
las bases Jurídicas y Constitucionales para 
que se apliquen en pro del desarrollo y el 
crecimiento económico de México.

Abundó en su opinión Espinoza Martínez,  
“esta capacidad que se ratifique la presencia 
del partido del Presidente de la nación, en 
la Cámara de diputados obliga a que se 
hagan procesos transparentes pero sobre 
todo de selección de candidatos que sean 
competitivos y con muchas posibilidades de 

ganar, y no se puede seleccionar o sacar 
al vapor alguna candidatura, si se corre el 
riesgo de no obtener un resultado favorable, 
y eso es lo que está haciendo el PRI como 
Partido Nacional y con sus treinta y dos 
Comités Directivos Estatales incluyendo el 
del Distrito Federal, que aunque no es una 
entidad federativa, para efectos políticos 
electorales pues se le considera como un 
Comité Directivo del Distrito Federal”.

José Trinidad Espinoza Martínez, dijo para 
terminar, “esto tiene que ser muy acucioso 
y sobre todo en materia de la equidad de 
género, que obliga a que tanto que por 
mayoría relativa como de representación 
proporcional haya una paridad del 50% de 
candidatos hombres y 50% de candidatas 
mujeres, y tanto como ambos deberán tener 
un perfil de amplia aceptación ciudadana.” 
Concluyó.

Las próximas elecciones 
federales del 2015 serán 

relevantes: Espinoza Martínez

Para el Revolucionario Institucional.Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Cumple Fátima del Sol compromiso 
con vivienda a santiaguenses

Tal y como fue uno de los 
principales compromisos con la 
ciudadanía de Santiago Ixcuintla, 
la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, responde con hechos 
y acciones concretas demandas 
en materia de vivienda. 

Reunida ante decenas de 
vecinos de la recientemente 
creada colonia Las Higueras, 
ubicada a espaldas del Estadio 
de Fútbol, el líder de este 
movimiento Martín Estrada, 
agradeció el respaldo y voluntad 

de las autoridades municipales 
para el establecimiento de los 
servicios públicos. 

Fát ima del  Sol  Gómez 
Montero anunció que con el 
apoyo del gobierno del estado 
y el ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla, se hará posible la 
electrificación de este nuevo 
asentamiento humano, aplicando 
una inversión de 1 millón 80 mil 
pesos. 

Martín Estrada, líder del 

llamado Movimiento Popular por 
la Vivienda, expresó a nombre de 
los propietarios de lotes y casas 
que comienzan a levantarse la 
disposición de la alcaldesa para 
atender sus demandas. 

“Fue una sorpresa para 
nosotros que en un corto plazo 
y a pocos meses de que asumió 
el cargo de Presidenta Municipal, 
nos responda no con discursos, 
ni palabras, sino con hechos aquí 
tenemos ya el anuncio y el recurso 
disponible para electrificar esta 

colonia que es el esfuerzo de 
nuestros compañeros” precisó. 

Al terminar este encuentro, la 
Presidenta Municipal se reunió 
con decenas de familias que 
promueven la creación de la 
colonia El Paraíso, grupo que 
representa la señora Teresa 
Martínez, quien hace años fue 
la fundadora de la colonia Los 
Pinos 

Ante los interesados y quienes 

tienen más de 5 años empujando 
este proyecto, Fátima del Sol 
Gómez Montero, dio la agradable 
noticia de que el ayuntamiento de 
SantiagoIxcuinta les condonará 
el pago del alineamiento y la 
subdivisión, con lo que los 
solicitantes se ahorrarán entre 
todos 15 mil pesos. 

La alcaldesa se comprometió a 
dar seguimiento a este proyecto 
y la introducción de servicios a 
su nueva colonia. 

Ante el panorama económico que se vive 
en el país producto a la baja del precio del 
petróleo, los gobernantes del país deberán 
convertirse en gestores, para buscar inversiones 
y aterrizar recursos a sus entidades.

En Nayarit se tiene un mandatario de 
territorio, que un día programa una gira de 
trabajo y al siguiente se traslada a la ciudad 
de México a tocar puertas y buscar recursos 
para obra pública e inversiones que se reflejan 
en movimiento económico y creación de 
fuentes de empleos.

Se tuvo conocimiento que el jefe del poder 
ejecutivo nayarita Roberto Sandoval Castañeda, 

se trasladó al centro del país para gestionar 
la construcción de una clínica del Seguro 
Social en el municipio de Bahía de Banderas, 
institución que de concretarse servirá de 
mucho de refuerzo a las clínicas existentes 
y se evitará que los nayaritas se trasladen a 
Guadalajara en casos de emergencia.

Una característica de Roberto Sandoval 
Castañeda, es que desde su aparición en la 
política ha sido un funcionario de territorio, 
no de escritorio que pasaron por el puesto y 
poco hicieron por el desarrollo de la entidad, 
simplemente se aprovecharon para asegurar 
su futuro económico, factor cuestionable y que 
los nayaritas reprueban. Acciones que trajeron 
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En Las Higueritas y El Paraíso

ROBERTO UN GOBERNADOR GESTOR

**Anunció la electrificación de la colonia Higuerita y la 
condonación de pagos de alineamiento y subdivisión en El Paraíso 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

problemas a la actual administración, ejemplo 
él de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
tema que se encuentra en una papa caliente 
por la irresponsabilidad y voracidad de parte 
de los líderes sindicales, que echan la bolita 
al rector Juan López Salazar, cuando vieron a 
la UAN como una institución decorativa para 
grillos y amigos de los dirigentes y rectores 
en turno, quienes nunca imaginaron que 
acabarían con la gallina de los huevos de oro.

El problema es delicado y esperemos 
a quien asiste la razón, pero servirá para 
destapar la cloaca de tantas familias de 
aviadores que nada hacen, punto en que 
el presidente de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas, puso el dedo en la llaga y declaró 
que se investigue al respecto, puesto que hay 
los que trabajan dos horas y cobran veinte o 
hasta tiempo completo.

En torno a la UAN desde hace 26 años no 
se registra una huelga, desde la rectoría de 
Salvador Villaseñor Anguiano, y lo deseable 
es que el asunto no llegue a ese extremo y 
las partes resuelvan el conflicto o actúen 

contra el o los responsables.
Los cambios no son malos y en todos los 

gobiernos se realizan a mediados o iniciando, 
como fue el caso en el CECAN, Turismo, 
SEPEN, la Subsecretaría u otras áreas, donde 
se designaron a los funcionarios sin importar 
padrino, ideología o religión. No debería 
sorprender a quienes han vivido esas danzas, 
tanto de un color como del otro tuvieron que 
negociar con Agueda o Liberato, personajes 
que manejan dos importantes organizaciones 
de trabajadores que con un chasquido de 
dedos de sus patrones paralizan la entidad, 
por eso los exmandatarios prefirieron llevar 
la fiesta en paz.

Por cierto, estamos a unos meses de 
celebrar elecciones federales y veremos 
esos grupos en que cancha juegan, pues 
la percepción que existe es que ningún 
personaje relacionado con ambos grupos 
se menciona como prospecto siquiera para 
una suplencia y no se descarta que más de 
alguno la pudiera jugar por la independiente 
o apoyar a tal o cual de los otros ajenos al 
partido en el poder.
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Seré precandidato a diputado federal 
por el primer distrito: Rodrigo Ramírez

*Increíble pero cierto…siguen esperando 

Productores de frijol y sorgo continúan a la 
espera del apoyo prometido por el gobierno federal 
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*Por Movimiento Ciudadano 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Productores 
de frijol de Santiago, San Blas, Tuxpan 
y Rosamorada continúan a la espera de 
que SAGARPA, por medio de ACERCA, 
les haga entrega de los 2 pesos por cada 
kilo del alimento básico en los centros 

de acopio reglamentados por la misma 
dependencia federal.

En la misma situación se encuentran 
los productores de sorgo de los Tecuala, 
Acaponeta y Rosamorada, luego que 
se les prometiera que se les darían 200 
pesos por tonelada entregada y pese a 
que ya estamos a más de la mitad de la 
zafra agrícola otoño – invierno 2014-2015 
no se ven visos de que les haga entrega 
del recurso prometido por la dependencia 
federal. En alguna ocasión molesto un grupo 
de productores le reclamaron fuertemente al 
diputado federal y líder de los campesinos 
en el estado Juan Manuel Rocha Piedra, y 
éste, quien seguramente en ese momento 
andaba en sus “días”, les contestó con 
un “no es obligación del gobierno federal 
entregarles el apoyo que mencionan, este 
es un caso de ‘buena voluntad’, por lo que 

debemos de seguir esperando para 
ver si sueltan el recurso”. Por esa 
razón a cualquier evento público 
donde se presenta el sujeto de 
marras originario de Rosammorada, es 
agredido verbalmente por los campesinos, 
sin embargo son tan cínicos que todo se 
les resbala por lo que no son pocos los que 
aseguran que este tipo de políticos son los 
que le hacen daño al Partido Revolucionario 
Institucional.

Por lo pronto este robo en despoblado que 
hicieran los representantes de estos centros 
de acopio en contra de los productores del 
grano, hacen que productores como los 
hermanos Juan y Eduardo Arambul, por 
cierto este último quien se desempeña 
como comisariado ejidal de Puerta Azul, se 
lamentan y se la mientan a los representantes 
del centro de acopio donde entregaron sus 

cosechas, por lo que seguramente que el 
‘Camarón’ Torres, cada que le recuerdan a 
su progenitora debe de dar brincos en su 
cama, sobre todo si se encuentra dormido.

Así las cosas con esta fauna nociva para 
los productores de fríjol, entre los que se 
encuentran el mencionado ‘Camarón’ Torres, 
Gumersinda Villegas, Rodrigo González 
y Alfonso Kelly; en breve los veremos del 
brazo del candidato emanado del PRI a 
Diputado Federal, y en el 2017 a gobernador, 
por lo que ojala y que Manuel Cota se los 
sacuda, al igual que al Pipiripao ya que 
lejos de ayudarlo en la campaña que iniciara 
pasaran a perjudicarlo. Así las cosas que 
con esta fauna nociva emanada del PRI.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En una amplia 
entrevista que concediera a Gente y Poder 
quien fuera candidato a diputado local por 
el décimo distrito, Ing. Rodrigo Ramírez 
Mojarro, señaló al reportero que será el 
precandidato a diputado federal por el 
primer distrito electoral.

El RR como solía llamarse en el pasado 
proceso electoral no indicó que el Partido 
Movimiento Ciudadano (PMC) iría en 
alianza con otros  institutos políticos Pero 
mejor pasamos la entrevista para qué 
usted amable lector haga su apreciación 
al respecto.

-“Como ya estás enterado hace un 
mes nos acaban de nombrar coordinador 
estatal del PMC, y hemos estado en estos 
días visitando algunos municipios como 
Bahía de Banderas, Compostela, Tuxpan y 
Santiago, y comentarte que hemos recibido 
muy buen apoyo de parte de la gente. En 
Santiago se han estado sumando varios 
grupos y varias personas representativas 
al partido, al movimiento, porque creen que 
el Partido de Movimiento Ciudadano tiene 
la posibilidad de dar un paso gigantesco 
en esta elección del 2015”.

-Anteriormente como candidato del PMC 
era para ti todo más tranquilo, pero al asumir 
la coordinación estatal del partido, ¿esto 
para ti es más laborioso Rodrigo?

-“Fíjate Chema, ahorita prácticamente 
andamos en todo el estado le andamos 
dando prioridad a los municipios donde nos 
fue mejor, en Bahía de Banderas sacamos 
una abundante votación fue muy exitosa 
y así hay varios municipios en la misma 
sintonía, pero si es algo interesante y 

bonito la verdad yo estoy disfrutando mi 
trabajo. Y comentarte Chema, a lo mejor no 
lo has escuchado, estoy registrado como 
precandidato a diputado federal; un poquito 
de trabajo más todavía”.

-Rodrigo, el líder nacional del PMC, Dante 
Delgado Ranauro, prácticamente te jugo las 
contras en la pasada elección; tú fuiste el 
candidato al PMC que más votos sacó en 
la pasada elección, y sin embargo trajo a su 
ahijado Carbonelli para que fuera diputado 
plurinominal, ¿no hay resentimientos?

-“Mira Chema en la cuestión de ese tema 
la verdad es que no se dio la información 
real has, de recordar muy bien que yo 
estuve desde el pasado 27 de mayo con 
la posibilidad de participar por otro partido, 
lo cual se me negó y si le agradezco al 
licenciado Dante Delgado, que en su 
momento, a dos horas de que se cerrara el 
registro tuvo que mover personas para que 

me pudieran meter a mí. En la cuestión del 
diputado Carbonelli, parece ser que hace 
ya varios años tuvo que irse a radicar a otro 
estado en la cual estuvo trabajando con el 
Lic. Delgado Ranauro, siendo gobernador 
en el estado de Veracruz, fungiendo como 
su secretario particular, sin embargo al 
conocernos el diputado y yo, el presidente 
nacional del MC nos dio la confianza de que 
coordináramos Nayarit, y la verdad es que 
estoy muy agradecido con  él”.

Al preguntarle a Rodrigo Ramírez, si su 
hermano Gerardo Ramírez era ya oficialmente 
el coordinador del PMC en Santiago, dijo 
que no había nada.

-“Todavía estamos platicando y tocando 
el tema, pero aún no es oficialmente el 
coordinador aquí en Santiago del partido 
del águila negra, aunque no se descarta 
esa posibilidad”. Explicó finalmente Rodrigo 
Ramírez Mojarro.
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